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С Е С С И Я  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А Р С Ф С Р
Вчера в 10 часов утра в Большом Кремлевском дворце 

открылась шестая сессия Верховного Совета РСФСР четвер
того созыва. В зале присутствуют многочисленные гости. 
Собравшиеся тепло встретили появление в правительствен
ных ложах руководителей Коммунистической партии и Со
ветского правительства.

Депутаты единогласно приняли следующую повестку дня: 
1. О государственном плане развития народного хозяйства 

РСФСР на 1959 год.

2. О Государственном бюджете РСФСР на 1959 сод й об 
исполнении Государственного бюджета республики за 1957 
год.

Будут рассмотрены также вопросы, связанные с., измене
нием отдельных статей Конституции РСФСР и утверждением 
Указов.

С докладом о государственном плане развития народного 
хозяйства РСФСР на 1959 год выступил первый замести

тель Председателя Совета Министров РСФСР, председателе 
Госплана республики В. Н. Новиков.

Затем с докладом о Государственном бюджете РСФСР на 
1959 год и об исполнении Государственного бюджета респуб
лики за 1957 год выступил Министр финансов РСФСР. 

П. П. Фадеев.
(ТАСС).

ВТОРАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
25 декабря в Москве продолжала 

работу вторая сессия Верховного 
Совета СССР пятого созыва. В Боль
шом Кремлевском дворце в 10 ча
сов утра под председательством 
Председателя Совета Национально
стей депутата Я. В. Пейве откры

лось совместное заседание Совета 
Союза и Совета Национальностей.

Верховный Совет приступил к 
рассмотрению следующего вопроса 
повестки дня.

С докладом о проектах Законов 
«Основы уголовного законодатель
ства Союза ССР и союзных респуб

лик», «Об уголовной ответственно
сти за государственные преступле
ния», «Об уголовной ответственно
сти за воинские преступления» вы
ступил председатель комиссии зако
нодательных предположений Совета 
Союза депутат Д. С. Полянский.

О проектах Основ уголовного законодательства, 
Закона об уголовной ответственности  

за государственные преступления 
и Закона об уголовной ответственности

за воинские преступления
Д о к л а д  п р е д с ед а т ел я  к ом и сси и  з а к о н о д а т ел ь н ы х  
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Комиссии законодательных пред
положений Совета Союза и Совета 
Национальностей Верховного Совета 
СССР, говорит тов. Полянский, вно
сят на ваше рассмотрение проект 
Основ уголовного законодательства 
Союза ССР и союзных республик, а 
также проекты Законов об уголов
ной ответственности за государст
венные преступления и о-б уголов
ной ответственности за воинские 
преступления. Эти законопроекты, 
разработанные в соответствии с ре
шениями Верховного Совета СССР, 
призваны сыграть важную роль в 
укреплении социалистической за
конности и правопорядка в нашей 
стране.

Следует особо подчеркнуть, что 
Центральный Комитет КПСС за пос
леднее время уделяет большое вни
мание вопросам советского законо
дательства. И это вполне понятно, 
так как социалистическая закон
ность служит делу укрепления со
ветского общественного и государ
ственного строя, делу строительства 
коммунизма в нашей стране.

Необходимость внесения на рас
смотрение Верховного Совета проек
тов новых законов в значительной 
г-мере объясняется тем, что действу
ющие Основные начала уголовного 
Законодательства, как и многие 
другие уголовные законы, принятые 
более 30 лет назад, во многом 
устарели.

Было бы, разумеется, неправиль
но думать, будто все действующее 
законодательство настолько устаре
ло, что целиком нуждается в пере
смотре. Комиссии законодательных 
предположений, подготавливая но
вые законопроекты, пришли к 
убеждению b необходимости сохра
нения многих важных положений 
ныне действующего законодательст
во, которые проверены жизнью и 
длительной практикой государствен- 

j ной работы.
Проекты исходят из необходимо

сти всемерной защиты нашего госу
дарства и установленного в нем 
правопорядка от преступных пося
гательств, а также из необходимо
сти строгой охраны личности и прав 
граждан. Дальнейшее укрепление 
правопорядка в нашей стране во 
многом зависит от решительного 
устранения тех причин, которые 
порождают правонарушения. В усло
виях социалистического государст
ва, говорит докладчик, уголовная 
репрессия —■ не единственное и не 
главное средство борьбы с преступ
ностью. Важнейшее значение имеют 
меры предупреждения, воспитатель
ные меры, устранение причин, спо
собствующих проявлению пере
житков прошлого в сознании лю- 

\ дей.
Проект Основ уголовного законо

дательства предусматривает широ
кие полномочия союзных республик 
в области уголовного законодатель
ства. Уголовное законодательство 
СССР должно состоять из Основ 
уголовного законодательства и двух 
общесоюзных законов, определяю
щих ответственность за государст
венные и воинские преступления. 
Кроме того, Союзу ССР в лице его 
законодательных органов в необхо
димых случаях должно быть предо
ставлено право, принятия законов 
об уголовной ответственности и за 
иные преступления, направленные 
против интересов Союза ССР. В 
соответствии с Основами уголовного 
законодательства и с учетом дру
гих общесоюзных законов союзные 
республики примут уголовные ко
дексы, в которых определят кон
кретные преступления и установят 
за. них соответствующее наказание.

Проект Основ предусматривает, с 
одной стороны, сужение и смягчение 
уголовной ответственности за дея
ния, не представляющие большой 
опасности для государства и обще
ства, а с другой, — значительное 
усиление ответственности за наибо
лее тяжкие преступления против 
государства, а также за преступле

ния против жизни и здоровья граж
дан. Комиссия считает также нуж
ным особенно усилить борьбу с наи
более опасными рецидивистами.

В проекте Основ уголовного за
конодательства получил четкое и 
ясное выражение принцип уголов
ной ответственности только за опре
деленную вину и принцип индиви
дуализации наказания в зависимо
сти от степени вины. В проекте 
предусмотрено весьма важное поло
жение, заключающееся в том, что 
наказание может быть применено 
только по приговору суда. Это озна
чает, что никакие иные органы и 
учреждения, кроме избранного в 
установленном законом порядке су
да, не имеют права рассматривать 
уголовные дела, устанавливать ви
новность лица, совершившего пре
ступление, и применять к нему уго
ловное наказание.

В проекте дается широкий пере
чень видов уголовных наказаний, 
начиная от таких мягких, как об
щественное порицание и штраф, и 
кончая ссылкой и лишением свобо
ды. Кроме, того, законодательством 
союзных республик в соответствии 
с принципами и общими положени
ями общесоюзных Основ и с уче
том местных особенностей могут 
быть установлены и иные виды на
казаний.

Советское государство вынуждено 
пока еще сохранить такую суровую 
меру наказания, как смертная 
казнь. Но возможность ее примене
ния в проекте весьма ограничена: 
она может быть допущена в мирное 
время только в случае совершения 
таких тягчайших злодеяний, как 
измена Родине, шпионаж, диверсия, 
террористический акт, умышленное 
убийство, совершенное при отягчаю
щих обстоятельствах, и бандитизм.

Далее докладчик перечисляет по
ложения действующего законода
тельства, котопые вообще не вошли 
в представленный проект и от кото
рых комиссии считают необходимым 
отказаться. В числе их — положе
ние, предоставляющее суду право 
применять закон по аналогии, то 
есть осудить человека за то деяние, 
которое прямо не предусмотрено 
уголовным законом. Предлагается 
также отказаться от некоторых мер 
уголовного наказания — объявле
ния врагом трудящихся с лишением 
гражданства Союза ССР и изгнани
ем из пределов Союза ССР. В проек
те не предусмотрена норма действу
ющих основных начал, которая до
пускала в некоторых случаях при
менение репрессии к лицам, признан
ным социально опасными ввиду их 
прошлой деятельности, или их свя
зи с преступной средой, независимо 
от совершения ими того или иного 
преступления Комиссии также при
шли к выводу о нецелесообразности 
сохранения такой меры уголовного 
наказания, как лишение избира
тельных прав.

В противоположность широко рас
пространенной в свое время оши
бочной формуле о том, что по мере 
нашего .продвижения вперед дол
жна обостряться классовая борьба 
внутри страны и в связи с этим 
должна усиливаться и расширяться 
репрессия, проект исходит из того, 
говорит тов. Полянский, что успехи 
социалистического строительства, 
повышение материального и куль
турного уровня трудящихся, рост 
их общественного сознания позво̂  
ляют, наряду с суровой борьбой 
против наиболее опасных преступ
ников, все больше применять меры 
воспитательного характера.

Вместо действующего положе
ния, согласно которому к уголов
ной ответственности могут привле
каться несовершеннолетние, достиг
шие четырнадцати, а в некоторых 
случаях даже двенадцати лет, 
проект предлагает установить ми
нимальный возраст в шестнадцать 
лет и только за некоторые престу
пления —. в четырнадцать лет.

Проект предусматривает погаше
ние судимости во всех случаях, ес
ли лицо в течение предусмотренного 
законом срока не совершит нового 
преступления.

Комиссии законодательных пред
положений, учитывая многочислен
ные пожелания трудящихся, а так
же судебно-прокурорских работни
ков, приняли решение — устано
вить максимальный срок лишения 
свободы на 10 лет, а за особо тяж
кие преступления на срок до 15 
лет.

При назначении наказания, гово
рит тов. Полянский, следует руко
водствоваться известным ленинским 
указанием о том, что «значение 
наказания обусловливается вовсе не 
его жестокостью, а его неотврати
мостью». Из этого следует и другой 
вывод: преступник должен знать, 
что он не только будет наказан за 
совершенное им преступление, но и 
обязательно должен будет фактиче
ски отбыть это наказание.

К сожалению, у нас до последне
го времени существовало такое по
ложение, и многие граждане спра
ведливо им возмущались, когда си
ла судебного приговора нередко 
ослаблялась из-за неправильного 
применения системы так называе
мых зачетов рабочих дней. Комис
сии исходят из того, что система 
зачетов должна быть коренным об
разом улучшена или вовсе отменена 
с тем. Чтобы никто, кроме суда, не 
мог изменить срока наказания, пре
дусмотренного судебным пригово
ром. Никаких поблажек и снисхож
дений опасным преступникам — 
таково требование народа. И мы обя
заны его выполнить.

Далее, докладчик дает характери
стику проекта Закона об уголовной 
ответственности за государственные 
преступления. Он должен заменить 
собой ныне действующее Положение 
о преступлениях государственных, 
которое было принято в 1927 году.

Статья первая устанавливает на
казание за тягчайшие преступления, 
за измену Родине. В статье указа
но, что изменой Родине является не 
только переход на сторону врага, 
шпионаж, выдача государственной 
и военной тайны, бегство за грани
цу, но также и отказ, с целью при
чинения ущерба интересам Совет
ского государства возвратиться из- 
за границы в СССР, оказание иност
ранному государству помощи в про
ведении враждебной деятельности 
против СССР, а равно заговор с 
целью захвата власти. В статье 
8 проекта предусматривается ответ
ственность за пропаганду войны, в 
какой бы форме эта пропаганда ни 
велась.

Проект Закона об -уголовной от
ветственности за воинские преступ
ления призван заменить ныне дей
ствующее положение о воинских 
преступлениях, принятое в 1927 
году и дополненное в 1957 году. 
Закон более четко формулирует от
дельные положения, касающиеся 
уголовной ответственности за пре
ступления, направленные против 
установленного порядка несения 
воинской службы.

В заключение докладчик сообща
ет, что представленные комиссиями 
законопроекты яеи.тись результа
том большого коллективного труда. 
Проекты Основ уголовного законода
тельства и уголовного судопроиз
водства были опубликованы в печа
ти для широкого обсуждения. Ко
миссии законодательных, предполо
жений получили от трудящихся 
многочисленные поправки и допол
нения, учтенные при окончательном 
редактировании законопроектов,

Доклад о проектах законов «Ос
новы законодательства о судоуст
ройстве Союза ССР, союзных и ав
тономных республик», «Положение 
о военных трибуналах», «Основы 
уголовного судопроизводства Союза

ССР и союзных республик» сделал 
председатель комиссии законода
тельных предположений Совета На
циональностей депутат Д. Р. Расу
лов.

О проектах Основ законодательства 
о судоустройстве Союза ССР, союзных 

и автономных республик, Положения 
о военных трибуналах и Основ уголовного 

судопроизводства Союза ССР 
и союзных республик
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С овет а Н а ц и о н а л ьн о ст ей  
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Комиссии законодательных пред
положений Совета Союза и Совета 
Национальностей поручили мне, го
ворит тов. Расулов, доложить Вер
ховному Совету СССР о трех зако
нопроектах: об Основах законода
тельства о судоустройстве Союза 
ССР. союзных и автономных рес
публик, о Положении о военных 
трибуналах и об Основах уголов
ного судопроизводства Союза ССР 
и союзных республик. Комиссии при 
подготовке этих законопроектов 
исходили из решений Центрального 
Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза, направленных на 
расширение суверенных прав союз
ных республик, на поднятие их ро
ли в хозяйственном, культурном и 
государственном строительстве, и 
решений 6-й сессии Верховного Со
вета СССР четвертого созыва о 
расширении прав союзных респуб
лик в области законодательства. 
Комиссии руководствовались реше
ниями XX съезда партии, который 
полностью одобрил осуществленные 
ЦК КПСС меры по укреплению со
ветской законности, йо строгому со
блюдению прав граждан, гаранти
рованных Советской Конституцией, 
и обязал все партийные и советские 
органы бдительно стоять на страже 
законности, решительно и сурово 
пресекать всякие проявления без
закония, произвола, нарушения со
циалистического правопорядка. В 
работе над законопроектами прини
мали участие широкие круги совет
ской общественности. Законопроек
ты были обсуждены во всех союз
ных и в ряде автономных республик 
с участием большого числа предста
вителей государственных и общест
венных организаций. Это дало воз
можность учесть и отразить в них 
многолетнюю практику применения 
общесоюзного и республиканского 
законодательства, опыт работы след
ственных, судебных я прокурорских 
органов, а также.то ценное, что 
достигнуто советской юридической 
наукой.

Тов: Расулов затем кратко харак
теризует законопроекты. Он говорит, 
что проект Основ законодательства 
о судоустройстве Союза ССР. союз
ных и автономных республик опре
деляет задачи социалистического 
правосудия и формулирует основные 
принципы устройства и деятельно
сти судебных органов. Проект исхо
дит из необходимости сохранить су
ществующую систему судебных ор
ганов, отличающуюся простотой и 
доступностью суда для населения, 
отражает основные принципы орга
низации и деятельности судебных 
органов Союза ССР, союзных и 
автономных республик — такие 
как: осуществление правосудия
только судом; образование всех 
судов на началах выборности; рас
смотрение дел во всех судах с уча
стием народных заседателей; неза
висимость судей и подчинение их 
только закону; открытое разбира
тельство дел во всех судах с обес
печением обвиняемому права на за
щиту.

Проект предусматривает некото
рое изменение ныне действующей 
системы народных судов: упраздне
ние участковой системы народных 
судов и замену ее единым народ
ным судом района или города.

Существенные изменения вносятся 
проектом в порядок избрания народ
ных судов. Предусматривается' уве
личить срок полномочий народных 
судей с трех до пяти лет. Народных 
заседателей предлагается избирать 
сроком на два года на общих собра
ниях рабочих, служащих и крестьян 
по месту их работы или жительства, 
а военнослужащих — по воинским 
частям.

В целях усиления контроля обще
ственности за судебной деятельно
стью устанавливается подотчетность 
народных судов непосредственно из
бирателям, а также подотчетность 
всех других судов — соответствую
щим Советам депутатов трудящихся, 
их избравшим,

; За последние годы, расширена 
компетенция судебных органов со
юзных, республик. В целях дальней
шего повышения их роли в осуще
ствлении правосудия предусматри
вается образование пленумов Вер
ховных судов союзных республик.

К проекту Основ законодательства 
о судоустройстве тесно примыкает 
проект Положения о военных трибу
налах, говорит далее докладчик. Ко
ренные, определяющие положения 
этого законопроекта в сущности те 
же, что и в Основах законодатель
ства о судоустройстве, поскольку 
военные трибуналы являются входя
щими в единую систему судебных 
органов СССР, судами, • созданными 
для осуществления правосудия в 
■вооруженных силах, и при рассмот
рении дел руководствуются едиными 
для всех судов законами и принци
пами осуществления правосудия. 
Однако в построении и компетенции 
военных трибуналов , имеется и из
вестная специфика, определяемая 
особенностями жизни в армии. 
Вместе с тем на судебную деятель
ность военных трибуналов распро
страняется руководство пленума 
Верховного суда СССР.

Касаясь проекта Основ уголовного 
судопроизводства Союза ССР и союз
ных республик, тов. Расулов сказал, 
что для осуществления правосудия 
необходимы не только надлежащая 
организация следственных, судеб
ных и прокурорских органов, но и 
установленный законом максимально 
целесообразный, научно-обоснован
ный порядок расследования и рас
смотрения уголовных дел. Приципи- 
альные положения этого порядка 
устанавливаются Основами уголовно
го судопроизводства.

Проект Основ прежде всего опре
деляет задачи уголовного судопроиз
водства. Они состоят в том, чтобы 
обеспечить быстрое и полное рас
крытие преступлений, изобличение 
виновных и обеспечение правильно
го применения законов с тем, чтобы 
каждый, совершивший преступле
ние, был подвергнут справедливому 
наказанию и ни один невиновный 
не был привлечен к уголовной от
ветственности. Задача уголовного 
судопроизводства состоит также в 
том, чтобы способствовать укрепле
нию социалистической законности, 
охране прав граждан, воспитанию 
граждан в духе неуклонного испол
нения советских законов и уваже
ния правил социалистического обще
жития. Проект Основ определяет 
полномочия суда, следственных ор
ганов и прокуратуры в уголовном 
судопроизводстве.

Проект выражает ленинскую: идею 
о руководящем положении суда во 
всей процессуальной деятельности: 
суд — единственный государствен
ный орган, имеющий право' призна
вать граждан виновными в соверше
нии уголовных преступлений и при
менять к ним уголовные наказания.

Тов. Расулов подчеркивает, что в 
социалистическом обществе созданы 
все объективные условия и возмож
ности для полной ликвидации пре
ступности. для искоренения ан
тиобщественных явлений.

Для того, чтобы сделать борьбу с 
преступностью более успешной, пг 
"мечает докладчик, необходимо улуч
шить процесс расследования и су
дебного разбирательства уголовных 
дел. Исходя из этого, предлагается 
существенно изменить порядок пре
дания суду. В настоящее время по 
всем делам предание суду осущест
вляется распорядительным заседа
нием суда. Между тем далеко не все 
дела нуждаются в рассмотрении в 
распорядительном заседании. Проект 
Основ устанавливает, что, как пра
вило, решение о предании суду 
принимается единоличным постанов
лением судьи.

(Окончание ка 2 й стр.).

Председателю Центрального 
Комитета Коммунистической 

партии Китая

товарищу МАО ЦЗЗ-ДУНУ
Дорогой товарищ Мао Цзэ-дунГ
Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза от 

имени нашей партии и всего советского народа в день Вашего шестиде
сятипятилетия сердечно приветствует Вас — испытанного руководителя 
Коммунистической партии Китая и китайского народа, выдающегося 
деятеля международного* коммунистического движения.

Вся Ваша неутомимая и многогранная деятельность по руководству 
героической борьбой китайского народа и. его боевого авангарда — Ком
мунистической партии за победу социалистической революции, за пре
вращение Китая в могучее социалистическое государство является заме
чательным примером беззаветного служения своему народу, делу комму
низма. Ваша преданность великим идеям марксизма-ленинизма и проле
тарского интернационализма, интересам вечной и нерушимой советско- 
китайской дружбы снискала Вам глубокое уважение советских людей.

Огромные успехи братского китайского народа в строительстве со
циализма, рост международного авторитета Китайской Народной Респуб
лики — великой мировой державы, безгранично радуют нашу партию, 
весь советский народ. Советские люди хорошо знают, что этих славных 
успехов китайский народ добился под мудрым руководством своей родной 
Коммунистической партии, которая в условиях Китая неуклонно и твор
чески претворяет в жизнь всепобеждающее учение марксизма-ленинизма..

Мы высоко ценим тот выдающийся вклад, который вносят Китайская 
Народная Республика, Коммунистическая партия Китая и лично Вы, то
варищ Мао Цзэ-дун, в дело укрепления могучего социалистического ла
геря, обеспечения мира и безопасности народов.

От всей души желаем Вам, наш дорогой товарищ и друг, доброго здо
ровья, многих лет жизни и новых успехов в Вашей большой плодотвор
ной работе на благо великого китайского народа, строительства социа
лизма в Китайской .Народной Республике, на благо дальнейшего процве
тания братской советско-китайской дружбы и торжества мира во всем 
мире.

ПЕРВЫЙ СЕКРЕТАРЬ 
ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА КПСС 

Н. ХРУЩЕВ.
25 декабря 1958 года.

О досрочном выполнении плана 
производства цветных металлов 

в 1958 году
Сообщение Центрального Статистического 
Управления при Совете Министров СССР

Работники цветной металлургии 
СССР, борясь за достойную встречу 
XXI съезда КПСС на основе широко 
развернувшегося социалистическо
го соревнования, досрочно выполни
ли план производства важнейших 
видов цветных металлов в 1958 го
ду.

.До конца года сверх, длам бузе! 
произведено' 'значктёльное количест
во меди, алюминия, свинца, цинка, 
никеля, магния, кобальта, олова, 
титана, молибденовой продукции и 
других видов цветных металлов.

ЦЕНТРАЛЬНОЕ СТАТИСТИЧЕСКОЕ 
УПРАВЛЕНИЕ ПРИ СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР.

Л ЕС03АГ0ТОВИ ТЕЛ И -В ЧЕСТЬ 
X X I СЪЕЗДА КПСС

Н а  п р е д с ъ е з д о в с к о й  
трудовой вахте

Коллектив Кандатского лесопунк
та Линевского леспромхоза первым 
среди лесозаготовительных пред
приятий Тегульдетского района еще 
9 октября выполнил годовой план.

При обсуждении тезисов доклада 
тов. Н. С. Хрущева лесозаготовители 
передового лесопункта решили дать 
сверх годового плана не 15 тысяч 
кубометров леса, , как намечалось 
раньше, а 18 тысяч.

Слово *у них не расходится с де
лом. Большинство рабочих перевы
полняет нормы выработки. Мастера 
тт. Разуваев и Коледа постоянно 
заботятся о лучшей организации 
труда, создании рабочим условий 
для успешного выполнения приня
тых обязательств. В результате сла
женной работы коллектив вывозит 
за сутки до 300 кубометров, значи
тельно превышая график.

Особенно высоких показателей в 
соревновании добились тракторист 
тов. Бородич, электропильщики 
тт. Титовец, Шумель ч Канышев, 
Они в полтора — два раза перевы
полняют норму.

Коллектив лесопункта, умело ис
пользуя производственные резервы, 
добивается рентабельной работы. Он 
сэкономил в этом году 765 тысяч 
рублей.

Продолжая трудовую вахту в 
честь XXI съезда партии, рабочие 
передового лесопункта решили вы
полнить январский план ко дню от
крытия съезда. Они обязались так
же досрочно выполнить план перво
го года семилетки.

Г. ТОНКИХ, 
инспентор Тегульдетского 

райкома КПСС.

Передовики соревнования 
не сниж аю т темпы

Хорошо трудятся в этом году ле
созаготовители Сулзатского лесо
пункта Молчановского леспромхоза. 
Годовой план заготовки и вывозки 
древесины они выполнили к 41-й 
годовщине Великого Октября.

«Ознаменуем XXI съезд партии 
достойными трудовыми делами!», — 
с таким девизом трудится коллек
тив. Он уже дал сверх плана тыся
чи кубометров деловой древесины.
* ...Железная дорога уходит на се
вер. в глубь тайги. Рассекая све
том фар дымку зимнего утра, мо
товоз быстро бежит по рельсам. 
Мерно постукивают колеса вагонов.

Сорок километров остались поза
ди. Вот и верхний склад. Смена 
мастера тов. Климова организованно 
начинает свой трудовой день.

Вальщик леса Иван Мурланко бы
стро проходит в лесосеку. Включен 
мотор, и бензопила «Дружба» вгры
зается в мерзлую, чуть дрогнувшую

сосну. Проходит минута, вторая, и 
вот дерево сперва медленно, а по
том стремительно падает, поднимая 
облако снега. До двух норм в сме
ну выполняет Иван Мурланко.

— Ни одного сваленного дерева 
не оставим в лесу, — говорит трак
торист Виктор Савосик своему по
мощнику — чокеровщику.

К погрузочным площадкам одна 
за другой подходят трелевочные ма
шины трактористов тт. Анисеня, По- 
луяхтова. Савосика и Линда.

Слаженно работают бригады на 
погрузке. Первый состав с лесом 
сформирован. В нем сто кубометров 
древесины. Его̂  повел мотоводитель 
В. Старков.

А когда был окончен рабочий день, 
подвели итог. Еще семьсот кубомет
ров добротной древесины было вы
везено на нижний склад.

М. КОНСТАНТИНОВ.
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ВТОРАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
(Окончание. Начало на 1-й стр.).

Проект Основ уделяет особое вни
мание усилению охраны прав граж- 
дан, гарантированных Конституцией 
СССР «  Конституциями союзных и 
автономных республик. Комиссии 
законодательных предположений 
исходят из того, что основная цель 
уголовного судопроизводства со
стоит в обеспечении охраны социа
листического общества, охраны 
прав и законных интересов граж
дан — в обеспечении всемерной за
щиты трудящегося человека, его 
жизни, здоровья, достоинства, его 
имущества, добытого честным тру
дом.

Исходя из этого, проект Основ 
значительно расширяет права потер
певшего от преступления лица, а 
также права обвиняемого.

Проект вводит институт общест
венных обвинителей и защитников. 
Участие представителей обществен
ности в судебном разбирательстве 
поможет быстрее изобличить дейст
вительно виновных в совершении 
преступления лиц и будет способст
вовать усилению воспитательной 
роли социалистического правосудия.

Принятие общесоюзных Основ, 
формулирующих принципиальные 
положения судоустройства л уго
ловного судопроизводства, даст твер
дую базу для республиканского за
конодательства о судоустройстве 
и судопроизводстве и позволит 
союзным республикам в ближай
шее время утвердить новые рес
публиканские кодексы и законы, 
построенные в точном соответствии 
с общесоюзными Основами и в  то 
же время отражающие специфику 
союзных республик. Принятие но
вых Основ законодательства о судо
устройстве и судопроизводстве по
ставит новые задачи и перед совет
ской юридической наукой.

В заключение тов. Расулов гово
рит, что принятие Основ законода
тельства о -судоустройстве и судо
производстве явится важным меро
приятием в дальнейшем укреплении 
социалистической законности, со
ветского правопорядка я охраны 
прав граждан.

☆
В прениях по обсуждаемому воп

росу выступили депутат Я. Н. Заро- 
бян (Армянская ССР), председатель 
Верховного суда СССР депутат 
А, Ф. Горнин, депутат Б. И. Сам
сонов (Московская область), Гене
ральный прокурор СССР депутат 
Р. А. Руденко, депутат Б. С. Шар
ков (Литовская ССР), член-коррес
пондент Академии наук СССР
С. А. Голунский, депутат И. G. Пун

цонов (Адыгейская автономная об
ласть).

Все выступавшие единодушно 
поддержали внесенное на рассмот
рение Верховного Совета законопро
екты. Ораторы отмечали, что эти 
законопроекты полностью соответст
вуют ленинским указаниям о со
циалистической законности в совет
ском правосудии и принципах уго
ловного права, отвечают - требова
ниям XX съезда КПСС о дальнейшем 
расширении советской демократии и 
укреплении социалистической за
конности.

Верховный Совет приступает к 
утверждению Законов, внесенных 
комиссиями законодательных пред
положений. Раздельным голосова
нием по палатам депутаты принима
ют: «Закон об утверждении Основ 
уголовного законодательства Союза 
ССР и союзных республик»; «Закон 
об отмене лишения избирательных 
прав по суду»; «Закон об уголов
ной ответственности за государст
венные преступления»; «Закон об 
уголовной ответственности за воин
ские преступления»; «Закон об ут
верждении Основ законодательства 
о судоустройстве Союза ССР, союз
ных и автономных республик»; 
«Закон об изменении порядка выбо
ров народных судов,»; «Закон об ут
верждении положения о военных 
трибуналах», «Закон об утвержде
нии Основ уголовного судопроизвод
ства Союза ССР и союзных респуб
лик».

Верховный Совет затем принима
ет: Постановление а порядке введе
ния в действие Закона об уголовной, 
ответственности за государственные 
преступления и Постановление о 
порядке введения в действие Закона 
об уголовной ответственности за»во
инские преступления.

На атом рассмотрение третьего 
вопроса повестки дня заканчивает
ся.

Председательствующий сообщает, 
что Верховный Совет получил от 
Национального собрания Чехосло
вацкой Республики послание по 
случаю 15-й годовщины со дня под
писания Договора о дружбе, взаимо
помощи и послевоенном сотрудниче
стве между СССР и Чехословацкой 
Республикой.

Вносится предложение направить 
Национальному собранию Чехосло
вацкой Республики ответное посла
ние. Слово для зачтения проекта 
послания предоставляется депутату 
Н. Кондучаловой, Раздаются про
должительные аплодисменты, депу
таты единодушно одобряют текст 
послания Верховного Совета СССР 
Национальному собранию Чехосло
вацкой Республики.

Заключительное 
объединенное заседание 
Совета Союза и Совета 

Национальностей
Вечером 25 декабря в Большом 

Кремлевском дворце состоялось за
ключительное объединенное заседа
ние Совета Союза и Совета Нацио-- 
нальностей. Председательствовал 
председатель Совета Союза депутат 
П. П. Лобанов,

В зале много гостей, присутству
ют члены дипломатического корпу
са, советские и иностранные жур
налисты. В правительственных ло
жах — встреченные горячими апло
дисментами товарищи А. Б. Аристов, 
Л. И. Брежнев, К. Е. Ворошилов,
Н, Г. Игнатов, А, И, Кириченко,
Ф. Р. Козлов, О, В. Куусинен. 
А. И. Микоян. Н. А, Мухитдинов, 
М. А. Суслов, Е. А. Фурцева, 
Н. С, Хрущев, Н. М. Шверник,
П. Н. Поспелов, Д. С. Корвтченно,
Я. 3. Калнберзин, А. П, Кириленко, 
А. Н. Косыгин, В, П. Мжаванадзе, 
М. Г. Первухин, Н, В, Подгорный, 
Д. С. Полянский,

Сессия переходит к рассмотрению 
вопроса о внесении изменений и 
дополнений в некоторые статьи Кон
ституции СССР и утверждению Ука
зов Президиума Верховного Совета 
СССР, принятых в период после 
первой сессии. С докладом выступил 
секретарь Президиума Верховного 
Совета СССР депутат М. П. Геор
гадзе.

Депутаты единогласно принима
ют законы о внесении изменений и 
дополнений в статьи Конституции 
СССР и утверждают Указы Прези
диума Верховного Совета СССР,

Затем председательствующий пре
доставляет слово Министру иност
ранных дел СССР депутату 
А. А. Громыко для Заявления от 
имени Советского правительства в 
связи с запросами депутатов Вер
ховного Совета СССР по вопросу о 
прекращении испытаний атомного и 
водородного оружия и по берлинско
му вопросу.

Отвечая на первый запрос, 
А. А. Громыко сказал, что на сове
щании в Женеве по вопросу о пре
кращении ядерных испытаний суще
ственных успехов до сих пор не до
стигнуто. Это происходит вследствие 
позиции, занятой делегациями за
падных держав. Представители США 
и Англии, как видно, не спешат с 
решением задачи, стоящей перед со
вещанием. Надо прямо  сказать, за
явил тов. Громыко, что правитель
ства США и Англии, цо-видимому, 
задались целью не допустить дости
жения договоренности по вопросу о 
прекращении испытаний.

Утверждения правительств СЩА и 
Англии о том, что будто бы нет воз
можности эффективно контролиро
вать соблюдение соглашения о пре

кращении испытаний ядерного ору
жия, если бы оно было заключено, 
являются прямым обманом народов, 
сказал далее тов. Громыко. Совеща
ние экспертов в Женеве летом этого 
года пришло к единодушному выво
ду, что имеется полная возможность 
учредить такой контроль.

Все требования и условия, предъ
являемые западными державами от
носительно обследования территорий 
стран, противоречат заключениям 
совещания экспертов.

Абсурдное требование западных 
держав о том, чтобы контроль за 
выполнением соглашения о прекра
щении ядерных испытаний был по
ставлен в зависимость от воли анг
ло-американского большинства в 
контрольном органе, свидетельствует 
лишь о стремлениях представителей 
американо-английского блока полу
чить соответствующие разведыва
тельные данные.

Советское правительство, заявил 
тов. Громыко, готово подписать со
глашение о прекращении испытаний 
ядерного оружия в любой день, хоть 
завтра же без каких-либо оговорок и 
предварительных условий и с того 
же дня вместе с США и Англией 
прекратить навсегда испытательные 
взрывы всех видов такого оружия.

Министр иностранных дел СССР 
отметил далее, что сейчас США и 
Англия пытаются превратить свое 
требование о производстве ядерных 
взрывов в мирных целях в одно из 
препятствий к соглашению. Учиты
вая это. Советское правительство го
тово пойти на договоренность об 
осуществлении ограниченного коли
чества ядерных взрывов в мирных 
целях. В этом случае СССР будет 
исходить из того, что число таких 
взрывов, произведенных США и 
Англией, вместе взятыми, с одной 
стороны, и СССР, с другой стороны, 
должно быть одинаковым. Общее ко
личество взрывов на каждый год 
должно быть заранее согласовало и 
строго ограничено,

Тов. Громыко подчеркнул, что за
падные державы не проявляют го
товности договориться и на другом 
совещании в Женеве — по предот
вращению опасности внезапного на
падения. Они явно хотели бы подме
нить рассмотрение мер по предот
вращению внезапного нападения 
просто сбором сведений о различных 
видах вооружения государств,

Мы, заявил Министр, можем удов
летворить любопытство представите
лей Запада лишь в одном отноше
нии: заверить их.еще раз, что СССР 
располагает таким количеством и 
такими типами новейшего оружия, 
которых вполне достаточно для на- г

■дежной защиты безопасности нашей 
страны от любых посягательств. 
Вместе с тем Правительство СССР 
предпочло бы пустить все это ору
жие — ракеты, атомные и водород
ные бомбы и прочее — на слом или 
обратить исключительно на мирные 
цели. Оно готово сделать это сразу 
же, как только западные державы 
согласятся подписать договор о со
ответствующих мерах по разоруже
нию.

Далее Министр иностранных дел 
СССР отметил активную борьбу за 
прекращение испытаний ядерного 
оружия, которую ведут правитель
ства социалистических стран Евро
пы и Азии, а также правительства 
Индии, Индонезии, Объединенной 
Арабской Республики и других го
сударств.

Тов. Громыко ответил затем по 
берлинскому вопросу. Он говорит о 
предложениях Советского прави
тельства относительно решения это
го вопроса путем превращения За
падного Берлина в демилитаризован
ный вольный город. Эти предложе
ния горячо одобрены народом и пра
вительством страны, которую это г 
вопрос больше всего затрагивает — 
Германской Демократической Рес
публики, на территории которой 
расположен Берлин и столицей ко
торой он является. Предложения 
Советского правительства встретили 
также одобрение и поддержку наро
дов и правительств ряда других го
сударств, так как всем понятно, что 
значение Берлинского вопроса выхо
дит далеко за рамки европейского 
континента.

Советское правительство полага
ет, что наиболее правильный путь к 
решению этой проблемы — путь 
разумных переговоров непосредст
венно заинтересованных государств. 
Если не удастся достигнуть догово
ренности с западными державами о 
согласованном решении берлинского 
вопроса, то СССР ничего не останет
ся, как осуществить передачу ГДР 
функций, которые он до сих пор 
выполнял в Берлине и на коммуни
кациях, связывающих Берлин с За
падной Германией.

Характеризуя положение, сложив
шееся в Западном Берлине, тов. Гро- 
мьщо заявил, что если с этим поло
жением не будет покончено, то еще 
более усилится угроза того, что 
Западный Берлин может стать вто
рым Сараево, где в июне 1914 года 
прозвучал выстрел, который зажег 
пожар первой мировой войны.

Любая провокация в Западном 
Берлине, любая попытка агрессив
ных действий против ГДР может 
положить начало большой войне, в 
Которой нации бы гибиль миллионы 
и миллионы людей и которая при
несла бы разрушения и потери, не
измеримо более тяжелые, чем прош
лая мировая война. Пламя войны 
неизбежно перебросилось бы на аме
риканский континент, так как при 
современной военной технике фак
тически стираются грани между от
даленными и близкими театрами во
енных действий. Не считаться со 
всем этим могут только люди, вы
жившие из ума. Советское прави
тельство, продолжал тов. Громыко, 
искренне хотело бы надеяться, что 
руководители западных держав про
явят государственную мудрость и 
также п р и д у т  к выводу, что совет
ские предложения дают действи
тельную основу для решения бер
линского вопроса. Эти предложения 
не наносят никакого ущерба ни од
ной из западных держав, не говоря 
уже о немцах, равно, как и не дают 
никаких односторонних преимуществ 
Советскому Союзу или какому-либо 
другому государству.

Заявления руководителей запад
ных держав, а также опубликован
ное на днях коммюнике совета НАТО 
до берлинскому вопросу являются 
трюком, так как в них делаются 
попытки связать вопрос о нормали
зации положения в Берлине с про
блемой объединения Германии. Сно
ва выдвигается старая, давно от
брошенная жизнью программа так 
называемых «свободных общегер
манских выборов». К этому трюку 
прибегают, чтобы уклониться от ре
шения острого и наболевшего бер
линского вопроса.

Советское правительство, заявил 
тов. Громыко, уже много раз под
черкивало, что «объединять» Герма
нию извне — за немцев и вместо 
немцев —= никто не имеет права и 
что Советский Союз к такого рода 
планам не может иметь никакого от
ношения. Объединение Германии мо
жет быть только результатом сбли
жения и договоренности между обо
ими государствами — Германской 
Демократической Геепубликой и Фе

деративной Республикой Германии, 
—и никакие механические приемы 
вроде общегерманских выборов в 
нынешних условиях этой проблемы 
решить не могут.

Слово предоставляется депута
ту М. А. Лаврентьеву (Новосибир
ская область). Он говорит, что со
ветские ученые, как и весь совет
ский народ, горячо поддерживают 
политику Советского правительства, 
последовательно выступающего за 
прекращение испытаний ядерного 
оружия повсеместно и на вечные 
времена. Это отвечает чаяниям на
родов всех стран мира. Касаясь бер
линского вопроса, депутат указывав 
ет, что на разумные предложения 
Советского правительства о превра
щении Берлина в вольный город 
правящие круги США, Англии, ФРГ 
отвечают угрозами. Но пусть они не 
думают, что им удастся запутать 
Советский Союз и другие социали
стические страны. Здравый смысл 
требует не бряцать оружием, а ре
шать берлинский вопрос трезво, как 
ото необходимо в интересах мира.

Все мы, депутаты Верховного Со
вета. миллионы наших избирателей, 
говорит Н. П. Бажан (Украинская 
ССР), целиком одобряем политику 
Коммунистической партии и Совет
ского правительства, направленную 
на сохранение мира во всем мире.

Простые люди на всем земном 
шаре разделяют, мнение Советского 
правительства о том, что немедлен
ное прекращение эксперименталь
ных взрывов будет решительным 
шагом ца пути к окончательному 
избавлению человечества от угрозы 
атомной войны.

Мы поддерживаем предложение 
нашего правительства по берлинско
му вопросу. Правительства запад
ных держав, нарушившие Потсдам
ское соглашение, не имеют нрава на 
оккупацию Западного Берлина.

С этой трибуны, говорит депу
тат М. М. Привалов (Кемеровская 
область), я хочу выразить мнение 
своих избипателей-метадлургов Куз
нецкого комбината, шахтеров, строи
телей, колхозников, интеллигенции 
индустриального Кузбасса, которые 
внимательно следят за событиями, 
происходящими в стране и за ее 
рубежом. Их глубоко волнует буду
щее нашей страны и судьбы всего 
человечества. И они удовлетворены 
тем, что Советское правительство 
последовательно и настойчиво вы
полняет их волю.

Слово предоставляется первому i 
заместителю Министра обороны 
СССР депутату В. Д. Соколовскому.
Некоторые не в меру воинственные 
генералы агрессивного блока НАТО, 
сказал он. высказываясь по бер
линскому вопросу, прибегают к уг
розам, не останавливаясь перед без
ответственными заявлениями о при
менении атомного и водородного ору
жия.

В случае нападения на ГДР, за
явил тов. Соколовский, на ее за
щиту выступят Вооруженные Силы 
СССР и других социалистических го
сударств. Если агрессивные круги 
западных стран развяжут войну из- 
за Берлина, то на них ляжет вся 
ответственность перед историей и 
перед народами мира,

По предложению депутата 
В. Е. Семичастного, выступившего 
от имени Комиссий по иностранным 
делам Совета Союза и Совета На
циональностей, Верховный Совет 
СССР единогласно принимает Поста
новление по вопросу о прекращении 
испытаний атомного и водородного 
оружия и по берлинскому вопросу.

В постановлении одобряются по
литика и практические меры Пра
вительства СССР по вопросу о пре
кращении испытаний атомного и 
водородного оружия и поручается 
Правительству СССР и впредь про
водить неустанную борьбу за немед
ленное. повсеместное и безоговороч
ное прекращение испытаний ядер
ного оружия на вечные времена. 
Верховный Совет выражает надеж
ду, что США и Великобритания при
ложат со своей столоны необходи
мые усилия к  достижению этой ве
ликой и благородной цели, отвечаю
щей чаяниям всех народов.

Верховный Совет также одобряет 
политику и практические действия 
Правительства СССР в берлинском 
вопросе и призывает США. Велико
британию и Францию внести свой 
вклад в дело урегулирования бер
линского вопроса в соответствии с 
интересами укрепления мира в Ев
ропе и во всем мире.

На этом вторая сессия Верховно
го Совета СССР закончила свою ра
боту.

(ТАСС).

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
Верховного Совета СССР

о назначении тов. Шелепина А. Н. 
Председателем Комитета государственной 
безопасности при Совете Министров СССР

Верховный Совет Союза Советских Социалистических Рес
публик постановляет:

Назначить тов. Шелепина Александра Николаевича 
Председателем Комитета государственной безопасности при 
Совете Министров СССР.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

* Москва, Кремль,
25 декабря 1958 г,

ЛЕНИНГРАД. Со 
стапелей Адмиралтей
ского завода спущен 
на воду танкер 
«Егорьевск». На нем 
можно перевозить де
сять тысяч тонн горю
чего. Судно будет при
писано к Одесскому 
порту.

На снимке: спуск на 
воду танкера «Егорь
евск».
(Фотохроника ТАСС).
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Работники культуры Томска—  
бригадам коммунистического тоуда

Прошло немногим больше месяца 
е тех пор, как по стране разнеслась 
весть о замечательной инициативе 
Коммунистов и комсомольцев депо 
Москва-Сортировочная Московско- 
Рязанской железной дороги органи
зовать соревнование за звание брига
ды коммунистического труда, но она 
уже всколыхнула миллионы людей.

Учиться, работать и жить по- 
коммунистически, делом завоевать 
высокое звание бригады коммуни
стического труда — вот лозунг, 
с которым встречают новый год 
и вступают в семилетку развер
нутого коммунистического строи
тельства комсомольско-молодежная 
бригада Ларисы Дорожко на под-, 
шидникавом заводе, бригада Вали 
Прудниковой на спичечной фабрике 
«Сибирь», бригада Нины Зубковой 
с завода резиновой обуви и многие, 
многие другие.

Работники культуры Томска, 
следуя примеру деятелей искусства 
Москвы, Ленинграда, Новосибирска 
и других городов, решили оказать 
действенную помощь членам бригад, 
борющихся за звание бригад ком
мунистического труда, в овладении 
высотами социалистической куль
туры, содействовать организации их 
интересного досуга,

Администрация, общественные 
организации областного драматиче
ского театра, Дома офицеров, обла
стного лектория, Дома культуры 
электромеханического завода, Дома 
ученых, межсоюзного клуба решили 
один вечер в месяц бесплатно 
предоставлять залы участникам 
коммунистического соревнования. В 
эти дни артисты театра, филармо
нии. художники, преподаватели и 
учащиеся музыкального училища, 
работники литературы будут орга
низовывать лекции и лекции-кон
церты по театральному и изобрази-

Э Т О
Протяжное завывание саксофона, 

режущая слух барабанная дробь, 
сумбурный звон металла, шквал 
какофонии. На середине зала изги
баются в конвульсиях уродливого 
танца несколько крикливо одетых 
пар...

Это было на одном из вечеров в 
Томском фармацевтическом' учили
ще.

Подобные картины иногда можно 
было наблюдать на вечерах в не
которых студенческих коллективах. 
Отдельные молодые люди, так назы
ваемые «стиляги», пытаются прота
щить в среду студентов чуждые на
шей советской молодежи растлен
ные нравы буржуазной культуры. 
Внешне это проявляется в крикли
вых, безвкусных нарядах, в «мод
ных». безобразящих внешний вид 
человека прическах, в увлечении 
далекой от настоящего искусства 
джазовой музыкой, в уродливых 
танцах.

Среди студентов «стиляг» — 
единицы. Их поведение находит 
осуждение у студентов, обществен
ных организаций институтов.

Одцако «стиляжничество» еще 
бытует среди отдельной части сту
дентов. Со «стиляжничеством». нуж
но вести упорную, постоянную 
борьбу.

К сожалению, некоторые сту
денты считают, что увлечение 
«модными» вещичками, антихудо
жественной джазовой музыкой — 
это невинные забавы, мелочи, на 
которые не нужно обращать серьез
ного внимания. Глубокое заблужде
ние!

«Отщягами» не рождаются, Не
редко все начинается с этих «мело
чей».

Так было и со студентом педаго
гического института Борисом Стар- 
шининым. Начав с увлечения «мод
ными» танцами, прической и костю
мом, он занялся «изучением» пор
нографического «западного искусст
ва». Это привело его к полному ду
ховному опустошению, моральному 
растлению, цинизму. Поэтому не 
случайно Старшинин оказался среди 
хулиганов.

Опасен путь подобных молодых 
людей. Желая выделиться среди 
своих товарищей, но не имея на 
это способностей и не желая утруж
дать себя воспитанием качеств, ко
торые ценятся в нашем обществе, 
они начинают искать самые деше
вые способы и приемы, чтобы обра
тить на- себя внимание, тем самым 
выдают свою духовную убогость.

Некоторые студенты еще непра
вильно понимают важность борьбы 
с вульгарной джазовой музыкой. 
Они путают два понятия: джаз*

тельному искусству, музыке, лите
ратуре, проводить творческие отче
ты, вечера отдыха.

Коллектив симфонического орке
стра областной Филармония своим 
выступлением в одном из цехов 
подшипникового завода положил на
чало регулярным творческим встре
чам с коллективами рабочих непо
средственно в производственной об
становке. Такие же встречи с кол
лективами зародов Томска намечают 
проводить артисты театра, препода
ватели и учащиеся музыкального 
училища, художники. Отделение со
юза художников намерено органи
зовать для промышленных предприя
тий передвижную выставку картин 
томских художников, консультации 
по вопросам изобразительного искус
ства, подготовить ряд портретов 
участников коммунистического со
ревнования.

Областное отделение общества по 
распространению политических и 
научных знаний организует чтение 
циклов лекций по общеобразова
тельным и специальным дисципли
нам, науке и технике, быту и куль
туре.

Научные работники областного 
краеведческого музея путем лекций, 
бесед и экскурсий намерены способ
ствовать расширению знаний рабо
чих по истории, экономике и куль
туре нащей области и Томска. В мУ- 
чее раз в месяц предполагается про
водить день открытых дверей, со
здать при художественном отделе 
музея студию для желающих учить
ся живописи.

Преподаватели и учащиеся биб
лиотечного техникума, работники 
областной библиотеки решили ак
тивно вести среди членов бригад, 
борющихся за звание коллективов 
коммунистического ■ труда, пропаган
ду книги, проводить обзоры, чтение

оркестр и репертуар этого оркестра. 
У нас в стране есть немало замеча
тельных эстрадных коллективов. 
Есть они н у нас в Томске, В поли
техническом и транспортном инсти
тутах созданы хорошие эстрадные 
оркестры, в репертуаре которых — 
прекрасная музыка советских ком
позиторов, глубоко правдивая, оп
тимистическая. задушевная. Есть и 
в джазовой музыке зарубежных ком
позиторов хорошие произведения, 
основанный на народном творчестве.

Но есть и другая джазовая музы
ка музыка идейно растленных 
людей, неврастеников из буржуаз
ных баров и коктейль-холдов. Та
кая музыка нужда советскому чело
веку, она вызывает у него лишь 
чувство отвращения.

Недавно комсомольский патруль 
удалил из клуба политехнического 
института.двух студенток универ
ситета за непристойные танцы. Де
вушки были удивлены и заявили, 
что это личное дело, кто как танцу
ет. Но это неверно.

Танец создает народ.
«Где, как не в песне и танце, 

выражается душа народа, характер 
народа», — писал Николай Василь
евич Гоголь. Развивая свою мысль, 
он пояснял, что все самобытные, 
ярко национальные черты и осо
бенности человека по-разному отра
жаются в танцах разных народов.

А все эти «буги-вуги», «рок-н- 
роллы» ничего общего не имеют 
с народным творчеством, а являют
ся порождением пресыщенных, ду
ховно опустошенных паралитиков 
из американских баров, воспитыва
ют лишь низменные чувства и вку
сы. С проникновением этид «тан
цев» в среду нашей молодежи нуж
но веста решительную борьбу.

Необходимо в студенческих и ра
бочих клубах организовывать тан
цевальные кружки, где бы моло
дежь могла учиться красивым на
родным танцам. Надо, чтобы на ве
черах комсомольцы умело направля
ли развлечения молодежи. Очень 
важно, чтобы на студенческих вече
рах бывали преподаватели, которые 
бы подсказывали студентам инте
ресные формы организации их от
дыха.

Актив студенческих клубов, ко
митеты комсомола ведут борьбу со 
«стиляжничеством». Но иногда эту 
борьбу сводят лишь к выпроважи
ванию с вечеров «стильных» моло
дых людей, а не разъясняют моло
дежи всю вредность терпимого отно
шения к проявлениям буржуазной 
культуры, слабо вовлекают в эту 
борьбу широкую студенческую об
щественность.

Недавно на молодежном вечере в

и обсуждение книжных новинок, 
помочь членам бригад организовать 
регулярное чтение литературы. Ра
ботники книжной торговли города 
Поставили своей задачей регулярно 
доводить лучшие книги до бригад 
коммунистического труда, регулярно 
знакомить их с новинками литера
туры, поступающей в торговую 
сеть города.

Преподаватели и учащиеся педа
гогического училища установили 
связи с бригадами завода резиновой 
обуви, включившимися в коммуни
стическое соревнование, наметили 
проводить совместно с ними вечера 
отдыха, концерты, помогать худо
жественной самодеятельности.

Но пока это еще только плацы, 
начало большого дела. Необходимо 
без промедления приступить к их 
осуществлению. Совет по пропаган
де социалистической культуры сре
ди участников коммунистического 
соревнования, созданный при гор
коме комсомола, должен привлечь к 
атому важному делу все творческие 
коллективы города.

Много могут и должны сде
лать педагогические и студенче
ские коллективы вузов, техникумов, 
учителя школ и работники медицин
ских учреждений. Большая роль в 
атом деле должна принадлежать 
всем клубам* библиотекам города.

Важно, чтобы все работники 
культуры восприняли инициативу 
творческих коллективов как свое 
близкое и родное дело, закрепили 
уже первые сделанные шаги, неус
танно думали над совершенствова
нием форм массовой работы. Надо, 
чтобы каждый деятель культуры, 
искусства, науки города принял лич
ное участие в работе с бригадами, 
которые борются за звание коллек
тивов коммунистического трута.

В. ИВАНОВ,

областном лектории произошел по
зорный случай. В зал ворвалась 
группа хулиганствующих «стиляг», 
они поставили на проигрыватель 
принесенные с собой пластинки и 
устроили концерт кабацкой джазо
вой музыки. В заде находились ре
бята, но никто из них не попытался 
призвать к порядку хулиганов.

Борьба со «стиляжничеством» — 
это дело всей общественности, всех 
юношей и девушек.

Наша страна готовится сделать 
новый гигантский шаг в коммуни
стическое завтра. Успешное выпал- 
пение грандиозной программы раз
вернутого строительства коммуниз
ма, намеченной в тезисах доклада 
тов. Н. С. Хрущева на XXI съезде 
партии, требует дальнейшего усиле
ния коммунистического воспитания 
трудящихся.

Горячо одобряя величественные 
планы предстоящей семилетки, со- 
ветская молодежь уже сегодня го
товит себя к жизни и труду в неда
леком коммунистическом завтра, 
Это проявилось, в частности, р пат
риотическом движении молодежи, 
включившейся в борьбу за звание 
бригад коммунистического труда. 
Веря на себя обязательство жить, 
работать, учиться по-коммунистиче
ски, как завещал великий Ленин, 
юноши и девушки стремятся воспи
тать -в себе черты человека комму
нистического общества.

Эта инициатива рабочей молоде
жи находит горячий отклик и в 
среде студенческих коллективов.

Студенты экономико-юридическо
го факультета государственного 
университета объявили борьбу за 
овладение высотами социалистиче
ской культуры. Каждая группа раз
рабатывает плац по коммунистиче
скому воспитанию. Студенты реши' 
ли вести в своей среде решительную 
борьбу с различного рода амораль
ным поведением, проявлениями 
эгоизма, перейти на полное само
обслуживание. Решено установить 
тесную д̂ружбу с одной из бригад, 
борющейся за звание бригады ком
мунистического труда.

Начинание студентов экономико- 
юридического факультета должно 
найти горячую поддержку среди 
студенчества города.

В замечательное время живет со
ветская молодежь. Весь мир с вос
хищением смотрит на дела молодо
го человека страны Советов. Все в 
советском молодом человеке — и 
трудолюбие, и жажда знаний, и вы
сокая культура — служит утверж
дению вещивих идей Октября.

Ю. ЛИТВИНЦЕВ, 
секретарь Томского 

горнома ВЛКСМ.

Н Е  М Е Л О Ч И
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Предсъездовское обсуждение тезисов доклада товарища Н. С. Хрущева и 
„Контрольные цифры развития народного хозяйства СССР на 19 5 9 -19 6 5  годы
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Рыбная промышленность Томской 
области по объему производства за
нимает третье место в Западной и 
Восточной Сибири.

Значительное развитие получает 
рыбная промышленность области в 
1956 — 1965 годы.

Сырьевая база в течение семиле
тия будет не только полностью вос
становлена, но и позволит без ущер
ба для воспроизводства рыб увели
чить добычу в 1965 году по срав
нению с планом текущего года на 
44 процента.

За семилетие будут проведены 
мероприятия по расширению сырье
вой'базы. С 1959 года прекращает
ся атарменный лов, лов в период 

. .нереста частиковых рыб. С зимы

J958—1959 годов во всех районах 
бласти (южнее Каргасокского) за
прещен лов самоловными снастями. 

Возрастает размер рыбоводномелио- 
ративных работ. Их будут произво
дить ковшовыми земснарядами, так 
как землесосные оказались непри
годны для работы на глинистых 
грунтах.

.Увеличение добычи рыбы будет 
достигнуто за счет роста произво
дительности труда, которая повы
сится на 35 процентов. Это будет 
обеспечено дальнейшей механиза

цией работ — к концу семилетки 
объем механизации на рыбных 
промыслах возрастет в 2 раза.

Холодильное хозяйство треста, 
которое сейчас состоит из льдосоле
вых холодильников разовой емко
стью в 970 тонн, в течение семи
летки почти удвоится. Емкость 
машинных аммиачных холодильни
ков составит 700 тонн. Это позво
лит увеличить выпуск мороженых 
рыботоваров в 2,5 раза.

Консервные комбинаты треста 
сейчас не только полностью обеспе
чивают рыбными консервами Том
ский экономический район, но и от
правляют половину вырабатываемой 
продукции за пределы области. 
Комбинаты будут переведены на 
двухступенчатый способ стерилиза
ции, который даст возможность на 

тех же производственных площадях 
и с тем же оборудованием не только 
улучшить качество консервов, но и 
на 20—35 процентов сократить 
время стерилизации, что значитель
но увеличит пропускную способ
ность автоклавирования.

С будущего года в Колпашево 
начнется строительство крупного це
ха холодного и горячего копче
ния, расширяется производство коп

аны х товаров и балыков в Том-
Йе. Судоверфь треста вместо дере- 

нных судов будет выпускать 
металлические.

Развитие рыбной промышленно
сти области уже сейчас ставит пе
ред коллективами рыболовецких 
бригад, колхозов, рыбообрабаты
вающих комбинатов и рыбозаводов 
ряд вопросов, решение которых дол
жно быть предусмотрено в семилет
ием плаче развития рыбной про
мышленности, страны.

Организация совнархозов помог

ла решать многие вопросы быстрее, 
оперативнее. Вместе с тем, матери
ально-техническое снабжение пред
приятий рыбной промышленности в 
ряде случаев организовано все еще 
неудовлетворительно. Например, на 
200 с лишним самоходных судов 
рыбтреств этом году не получил ни 
одного судового мотора. Плохо нас 
снабжают дизель-генераторами, 
сталью, вентилями, электроматери
алами, тросом, трубами, запасными 
частями и т. д. В семилетием плане 
необходимо предусмотреть рост про
изводства оборудования и материа
лов для рыбной промышленности.

С передачей рыболовецким колхо
зам самоходного флота и другой тех
ники по добыче рыбы в крупных 
колхозах, расположенных далеко от 
механических цехов рыбозаводов и 
комбинатов, возникла необходимость 
в мастерсиих для производства про
филактического и текущего ремонта 
техники. В семилетием плане необ- 
ходимо предусмотреть организацию 
таких мастерских, оснащенных 
современным оборудованием.

Следует также упорядочить си
стему планирования. В текущем го
ду промфинплан треста, после его 
утверждения в совнархозе, изменял
ся двенадцать раз, иногда—по два 
раза в месяц.

Большую помощь нам могут ока
зать ученые, связь с которыми у 
работников треста пока еще очень- 
слаба. Нам нужна помощь ученых 
Томска в разработке методов очист
ки дна неводных тоней. Существую
щий метод, при котором необходимы 
тросы, катера, водолазы, — крайне 
дорог и трудоемок. Весьма важны 
для рыбаков правильные прогнозы 
возможных уловов. Пока они осно
вываются, главным образом, на 
учете статистических данных об 
уловах прошлых лет. Такие прогно
зы, без учета конкретных гидрологи
ческих условий, очень часто быва
ют ошибочны.

Хотелось бы, чтобы научные ры
бохозяйственные организации — 

Западно-Сибирско  ̂ отделение ихтио
логической комиссии Академии на
ук СССР и Новосибирское отделе
ние Всесоюзного научно-исследова
тельского института озерного и 
речного рыбного хозяйства в пред
стоящем семилетии решили эту про
блему и на научной основе давали 
нам прогнозы уловов, которых мы 
мажем добиваться без ущерба для 
воспроизводства рыб.

Для расширения сырьевой базы 
рыбной промышленности очень важ
на борьба с браконьерством. В на
стоящее время органы госрыбнад- 
зора ослабили эту работу. Они мало 
используют общественный контроль, 
общественное воздействие. Совет
ским органам следурт заинтересо
ваться работой инспекции го-срыб- 
надзора и помочь ее работникам 
стать действительными стражами 
закона об охране рыбных богатств.

Е. ФОМИН,
управляющий Томским госрыб- 

трестом.

Важный резерв
В тезисах доклада тов. Н. С. Хру

щева на XXI съезде КПСС указы
вается на необходимость резкого 
улучшения организации племенного 
дела в колхозах.

Этой рабоФе у нас в районе не 
уделялось достаточного внимания.

Специалисты, правления колхо
зов, сельскохозяйственные органы 
района плохо заботились об улуч
шении породности скота на артель
ных фермах. Как в нашем, так и в 
других районах области, даже бони
тировка животных проводилась от 
случая к случаю.

Мало занимались развитием пле
менного дела и работники облжив- 
конторы. Данные о целесооб
разности разведения в данном хо
зяйстве той или иной породы жи
вотных вообще отсутствовали, заяв
ки и запросы колхозов на племен
ных животных зачастую оставались 
без ответа долгие годы.

Например, животноводы колхоза 
«40 лет Октября» Колпашевского 
района ожидали три года завоза 
племенных быков. Такие факты бы
ли и в нашем колхозе. Нередко по
лучалось так, что вместо одних по
род животных, указанных в догово
ре, контора посылала совсем дру
гие.

Невнимание к организации пле
менного дела привело к неутеши
тельным результатам. Проведенная 
недавно бонитировка скота в колхо
зах района показала, что на многих 
фермах количество племенного ско
та составляет всего 10—20 про
центов к общему поголовью.

С организацией районных инспек
ций по сельскому хозяйству рабо
та по улучшению породности скота 
стала несколько оживляться, Совме
стно с колхозами работники инспек
ции разработали сейчас трехлетний 
план развития племенного дела в 
районе. Одним из важных момен
тов этого плана является создание 
в районе племенных ферм в 
1959 году. Например, в колхозах 
«За коммунизм» и имени Мичурина 
будут организованы племенные сви

нофермы. База для этого здесь 
имеется. Планируется также соз
дать три птицефермы породных кур.

Было бы правильно, по-моему, 
если улучшение породности скота 
начать с организации районных 
племенных хозяйств. Ведь сущест
вуют же в районах семеноводче
ские хозяйства. Почему, бы по это
му же принципу не организовать 
хозяйства племенных животных. 
Ведь не каждому колхозу сейчас 
будет под силу создать племенные 
фермы.

Необходимо также перестроить 
работу облживконторы, Речь идет 
не только о том, чтобы работники 
конторы быстрее и полнее удовлет
воряли запросы колхозов, но и име
ли бы более крепкие связи е пле
менными хозяйствами страны, науч
ными институтами Сибири, чтобы 
можно было вовремя информировать 
колхозы о новых породах животных.

Следует также побольше издавать 
литературы по вопросам организа
ции племенного дела. Ведь многие 
специалисты колхозов еще слабо 
разбираются в правильной поста
новке племенного дела. Полезно 
проводить с ними семинары или 
организовать краткосрочные курсы 
с тематикой о племенной работе на 
фермах колхозов.

Важно улучшить искусствеиное 
осеменение животных. Это позволит 
быстрее увеличить производство 
племенного скота. В г. Колпашево 
имеется пункт искусственного осе
менения сельскохозяйственных жи
вотных, но сфера его деятельности 
не переходит за границы города. В 
колхозах же района искусственное 
осеменение животных не проводит
ся, хотя решений по этому поводу 
принято немало,

Для начала пункты искусствен
ного осеменения животных можно 
организовать при сельских зоовет- 
участках, а затем и в каждом кол
хозе.

Г. ПОПОВ, 
зоотехник колхоза «Победа» 

Колпашевского района.

Усилить помощь индивидуальным 
застройщикам

В предстоящем семилетии огром
ный размах получит строитель
ство жилищ, в том числе индиви
дуальное. Однако в строительстве 
домов немало недостатков. 'Мно
гие трудящиеся, если они не 
могут сами возвести дом, вынужде
ны нанимать так называемых «ша
башников», которые требуют боль
ших денег за свою работу.

Например, в Парабеди такие 
«шабашники» берут за укладку од
ного ряда сруба 180—200 рублей, 
за устройство кровли—1500—2000 
рублей, за то, чтобы сложить печь 
— 400—500 рублей. Это в не
сколько раз превышает государст
венные расценки на оплату строи
тельных работ.

Много трудностей испытывают 
застройщики с обеспечением строй
материалами.

Чтобы помочь индивидуальным 
застройщикам быстрее и лучше 
строить дома, необходимо в каждом 
районе при отделе коммунального 
хозяйства создать специальную 
бригаду для строительства индиви
дуальных жилых домов. Также 
необходимо обязать торгующие ор
ганизации районов 'обеспечить тру
дящихся, возводящих себе дома, 
необходимыми строительными мате
риалами, в первую очередь, гвоздя
ми, кирпичом, стеклом и железом.

Отделы коммунального хозяйства 
райисполкомов должны следить за 
правильной застройкой районных 
центров, требовать благоустройства 
и озеленения каждой усадьбы,' а 
также консультировать застройщи
ков по техническим вопросам.

И. ПИНТУСОВ, 
заведующий Парабельским рай- 

финотделом.

I Тепловозы выходят 
на магистрали

СССР — родина тепловозов. В 
нашей стране впервые в мире был 
построен дизельный локомотив для 
магистральных железных дорог. 
Принятое по инициативе В. И. Лени
на 4 января 1922 года постанов
ление Совета Труда и Обороны по
ложило начало тепловозостроению в 
Советском Союзе. Учитывая боль
шие преимущества тепловозов и 
электровозов перед паровозами, XX 
съезд КПСС указал на необходи
мость технической реконструкции 
тяги на железнодорожном транспорте 
путем широкого внедрения электро
возов и тепловозов.

Выполняя решения XX съезда 
партии, наша промышленность на
ращивает темпы выпуска новых 
экономичных локомотивов. Основ
ным видом тепловозов, поставляе
мых транспорту, является дизельный 
локомотив ТЭ 3, коэффициент полез
ного действия которого в 3— 4.раза 
превышает коэффициент полезного 
действия паровозов.

Тепловозы ныне курсируют на 
железнодорожных линиях, общая 
длина которых превышает 10 тысяч 
километров. Если в 1955 году на. 
электровозы и тепловозы в нашей 
стране приходилось только 14 про
центов грузоперевозок, то теперь 
они перевозят 26 процентов всех 
грузов.

Еще более величественные пер
спективы перед железнодорожным 
транспортом намечены в тезисах 
доклада тов. Н. С. Хрущева на XXI 
съезде КПСС. Контрольные цифры 
развития народного хозяйства СССР 
на семилетие предусматривают зна
чительный рост выпуска электриче
ских и дизельных локомотивов. В 
1965 году наша промышленность 
должна дать транспорту 2.500 — 
2.700 магистральных электровозов и 
тепловозов. Это позволит железно

дорожникам к концу семилетки вы
полнить более совершенными вида
ми тяги 85—87 процентов всего 
грузооборота. Протяженность желез
ных дорог, переведенных на электри
ческую и тепловозную тягу, достиг
нет примерно 100 тысяч километ
ров.

Локомотивостроительные заводы 
уже разрабатывают проекты новых 
дизельных локомотивов, которые 
войдут в эксплуатацию в предстоя
щем семилетии. На Харьковском 
тепловозостроительном заводе имени 
Малышева созданы проекты двух 
магистральных локомотивов: грузо
вого тепловоза ТЭ 10 и. пассажир
ского тепловоза ТЭ 15. Первый из 
них построен. Он представляет со
бой односекционную машину, мощ
ностью 3.000 лошадиных сил, с 
коэффициентом полезного действия 
30,2 процента. Проект второго теп
ловоза предусматривает мощность 
силовой установки в 3.500 лоша
диных сил и конструктивную ско
рость до 160 километров в час.

Хороший подарок XXI съезду 
партии готовят коломенские тепдо- 
возостроители, В дни предсъездов
ского соревнования они приступили 
к сборке нового тепловоза ТЭ 50. 
На этом тепловозе установлен соз
данный на заводе дизель Д-45.

Большой интерес представляет и 
работа конструкторов Луганского 
тепловозостроительного завода име
ни Октябрьской революции. Они 
создают тепловоз ТГ 100. Важной 
отличительной чертой этого локомо
тива является применение вместо 
электрической передачи более лег
кой и дешевой гидромеханической 
передачи,

Однако есть ряд вопросов, учет и 
рещоцие которых будет способство
вать более быстрому и эффективно
му внедрению тепловозной тяги на

железных дорогах страны в пред
стоящем семилетии.

Тепловозы ТЭ 2 и ТЭ 3 в двух 
секциях на ряде грузрнаиряженных 
линий не могут обеспечить освое
ния настоящего, не говоря уже о 
перспективном уровне, грузооборота.

Поэтому серьезного внимания за
служивает предложение профессора 
Томского электромеханического ин
ститута инженеров железнодорожно
го транспорта В. А. Шваба, который 
предлагает установить на теплово
зе несколько быстроходных, мало
габаритных, экономичных двигате
лей. С помощью быстроходных ди
зелей, серийное производство кото
рых хорошо освоено нашей промыш
ленностью, на базе теплорозов ТЭ 2 
и ТЭ 3 могут быть созданы локо
мотивы в два раза более мощные. 
На постройку этих тепловозов по
требуется наполовину меньше ме
талла.

Тепловозы с несколькими быстро
ходными дизелями, особенно при 
индивидуальной гидромеханиче
ской передаче, имеют много других 
преимуществ. В семилетием плане 
следует предусмотреть проведение 
исследовательских и конструктор
ских разработок по дизельным локо
мотивам с быстроходными двигате
лями внутреннего сгорания.

Современные наши тепловозы 
имеют серьезный недостаток — 
ручное управление многими процес
сами. На них вручную открывают 
и закрывают жалюзи холодильника, 
включают и выключают вентилято
ры и т. д, В предстоящем семиле
тии необходимо всемерна автомати
зировать процессы управления ди
зельными локомотивами, максималь
но освободив локомотивные брига
ды от операций, которые в пути 
отвлекают их от обеспечения без
опасности движения поездов.

К 1965 году добыча и производ
ство газа, который, как известно, 
может служить топливом и для дви
гателей внутреннего сгорания, воз
растет в нашей стране примерно в 
5 раз. Поскольку затрата труда на 
добычу газа в 20 раз ниже затрат 
на такое же по калорийности коли

чество угля, очень важно развер
нуть исследования по созданию ди
зельных локомотивов, топливом для 
которых был бы газ. Это даст тран
спорту новый экономичный локомо
тив.

Наиболее перспективным направ
лением реконструкции тяги на же
лезнодорожном транспорте, безус
ловно, является электрификация. 
Необходимо создать специальные 
маневровые локомотивы, которые 
могли бы питаться от контактной 
сети постоянного или переменного 
тока и имели бы двигатель внут
реннего сгорания. Это позволит 
использовать такие локомотивы 
как на станционных путях электри
фицированных дорог, так и на вто- 
ростепенных, неэлектрифицирован- 
ных тупиках и ветках.

Успешное внедрение тепловозной 
тяги на железных дорогах нашей 
страны потребует активного участия 
в этом деле ученых-транспортников. 
Ученые Томского электромеханиче
ского института инженеров желез
нодорожного транспорта в плане 
научных работ, на 1959 — 1965 го
ды предусмотрели важные исследо
вания по тепловозным двигателям 
внутреннего сгорания и электриче
ским машинам, по вопросам экс
плуатации и ремонта дизельных ло
комотивов.

В наступающем семилетии нужно 
перевести на тепловозную тягу 
участок Тайга—Асино Томской же
лезной дороги. Замена паровой тяги 
тепловозной на этой линии даст 
значительный экономический эф
фект, позволит создать в Томске 
хорошую базу для проведения 
научных исследований и производ
ственного обучения студентов Том
ского электромеханического инсти
тута инженеров железнодорожного 
транспорта — единственного вуза 
Сибири, который готовит инженеров 
тепловозного хозяйства железнодо
рожного транспорта'.

Е. ПАВЛОВИЧ, 
аспирант Томского электроме
ханического института инжене
ров железнодорожного тран
спорта,

С ем и л ет ка, в  ц и ф р а х  и  с р а в н е н и я х ,
Прокат черных металлов

развития народного хозяйст
ва СССР на 1959 — 1965 
годы» намечено к концу семи
летки довести производство 
проката до 65—7Q миллионов 
тонн в год. Наша страна при
мерно вдвое превысит совре
менное производство проката 
в Англии и Западной Германии, 
вместе взятых, и вплотную по
дойдет к нынешнему уровню 
производства проката в США,

6 5 - 7 0
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Построить 9 тысяч кило
метров новых железных до. 
рог, а тысяч километров 
вторых путей, 26 тысяч ки
лометров магистральных газо
проводов и отводов от них 
к городам, тысячи промышлен
ных и миллионы жилых зда
ний — все это задачи, в реше
нии которых в предстоящем 
семилетии не последнее слово 
принадлежит прокатчикам. 
Рельсы, трубы, балки, холод
нокатаный лист, проволока — 
это только некоторые из видов 
продукции, выпускаемой со
ветскими прокатчиками. Боль
ше проката — больше тракто
ров, автомобилей, станков.

За 40 лет производство про
ката в нашей стране увеличи
лось с 2,4 миллиона тонн в

1917 году до 40,2 миллиона 
тонн в 1957 году. Темпы роста 
производства проката в СССР 
почти в четыре раза превыша
ют американские.

Советские прокатчики воору
жаются могучей современной 
техникой. Так, годовая произ
водительность механизиро
ванного и автоматизированно
го стана «2500» почти равна 
всему выпуску прока, 
та черных металлов в 
царской России в 
1913 году.

В тезисах доклада 
тов. Н. С. Хрущева 
«Контрольные цифры

Б ы стрее внедрять в производство  
достиж ения науки

В предстоящей семилетке пред
полагается быстрое развитие всех 
отраслей наук®, осуществление 
важных теоретических исследова
ний и новых крупных научных от
крытий. С этой целью намечается 
широкая программа научно-исследо
вательских работ, концентрация на
учных сил и средств на важней
ших исследованиях, имеющих тео
ретическое и практическое значе
ние.

За последние годы научные ра
ботники нашего института провели 
ряд важных научных исследований, 
имеющих большое практическое 
значение. Необходимо их шире 
внедрять в производство.
’ Профессор Радугин открыл в 

Кузбассе богатое Уеовское место
рождение марганцевых руд, предло
жил новый метод поисков «слепых» 
месторождений, Доценты Удодов и 
Онуфриенок разработали методику 
проведения поисковых работ на ос
нове химического анализа грунто
вых вод. Они же предложили обо
рудование портативной полевой гид
рохимической лаборатории-

Интенсивная эксплуатация Усов- 
ского марганцевого месторождения 
дала бы сырье для металлургиче
ской промышленности и позволила 
использовать бедные марганцево
карбонатные ру д ы  в качестве удоб
рения для подзолистых почв Сиби
ри. А изготовление в массовом ко
личестве гидрохимических лабора
торий на заводах Томска и внедре
ние новой методики поисков сэконо
мили бы огромные государственные 
средства.

Коллектив кафедры горных ма
шин совместно с работниками Том
ского электромеханического завода 
и Кузнецкого научно-исследователь
ского угольного института под ру
ководством доцента Алимова раз
работал и проводит испытания бу
рильных машин, позволяющих по
высить производительность труда 
рабочих в 1,5—2 раза. Аспирант 
кафедры Ряшенцев разработал ори
гинальную конструкцию электриче
ского соленоидного молотка. Исполь
зование предложенного им соленоид
ного узла даст возможность значи
тельно улучшить конструкцию элек
трических машин ударного дейст
вия.

Для внедрения этих исследова
ний в производство Томский сов
нархоз должен организовать в ин
ституте проблемную лабораторию 
горных машин и предоставить пра
во производить опытные партии ма
щин на Томском электромеханиче
ском заводе.

Рядом исследований, проведен
ных под руководством профессора 
Бутакова, доказана возможность 
экономии топлива путем установки 
экономайзеров низкого давления в 
зоне отходящих газов. Так, исполь
зование тепловых отходов мартенов
ского цеха Кузнецкого металлурги
ческого комбината может дать годо
вую экономию 230 тысяч тонн 
условного топлива в год. Необходи
мо на всех предприятиях Томска, 
имеющих свои котельные, принять 
меры к утилизации тепловых отхо
дов. Кафедра теплоэнергетических 
установок может оказать в этом де
ле предприятиям большую помощь.

Под руководством профессора 
Кутявина выполнены оригинальные 
исследования дифференциальной 
защиты электрических генераторов. 
Если осуществить эту защиту на 
крупных генераторах «Томскэнер
го». то значительно . возрастет их 
надежность работы.

Целесообразно внедрить в инже
нерную практику метод режимных 
расчетов электрических систем, 
предложенный кандидатом техниче
ских наук Борисовым.

Ученые химико-технологического 
факультета под руководством про
фессоров Тронова и Кулева разрабо
тали технологию синтеза многих ре
активов и полупродуктов для про

изводства лекарств, ядохимикатов, 
I пластмасс, красителей. Ее можно 
внедрить на ряде предприятий, в 
том числе и на Томском химфармза- 
воде. Однако проведение дальней
ших исследований сдерживает от
сутствие стеклянной посуды и реак
тивов. Есть необходимость в новом 
стекольном цехе электролампового 
завода организовать производство 
химической посуды, а на одном из 
химических заводов Кемеровского 
совнархоза — производство реакти
вов.

Профессором кафедры химической 
технологии топлива Геблером разра
ботан метод среднетемпературного 
коксования газовых углей Кузнец
кого бассейна с целью получения 
кокса, годного для металлургии. 
Этот метод дает удовлетворительные 
результаты при шихте, состоящей из 
газовых и тощих спекающихся уг
лей. Внедрение его на коксохими
ческих заводах Кемеровского сов
нархоза даст возможность значи
тельно расширить базу для произ
водства металлургического кокса.

Для изучения вопросов эффектив
ного использования ■ минеральных 
ресурсов области при институте 
открыты две научно-исследователь

ские лаборатории. В них решена 
проблема использования богатых 
месторождений мела в Пышэдно- 
Троицком районе. Внедрение в про
изводство результатов этой работы 
позволит перевести предприятия ре
зиновой и кабельной промышлен
ности области на местное дешевое 
сырье. По предварительным под
счетам, это даст не менее 2— 3 мил
лионов рублей ежегодной экономии.

Под руководством профессора 
Добровидова решается проблема 
производства и эксплуатации лито
го инструмента. Некоторые дости
жения в этой области внедрены в 
производство на заводах подшипни
ковом и режущих инструментов. 
Здесь изготовляется и используется 
литой инструмент. На многих дру-J 
тих заводах Томска этого, сделать 
нельзя : из-за плохого оборудова
ния инструментальных цехов. По
этому совнархозу следует орга
низовать научно-производствен
ную мастерскую - лабораторию, 
работники которой занимались бы 
конструированием, технологией и 
производством литого инструмента.

На физикотехническом факультете 
под руководством профессора Во
робьева и доцентов Филиппова, Ти
това и Родимфва создана новая кон
струкция бетатрона с выводом элек
тронного пучка. Сотрудники теле
визионной лаборатории института 
под руководством: доцента Мелихова 
сконструировали, изготовили и вве
ли в эксплуатацию Томский теле
центр. В настоящее время телецент
ры, изготовленные в лаборатории 
института, ведут телевизионное ве
щание в Барнауле, Бийске, Рубцов
ске и других Городах Сибири.

По нашему мнению, следует от
крыть в Томске предприятия по 
производству бетатронов и аппара
туры для телевизионного вещания, 
Для этого есть большие возможно
сти. Нацример, кадры для специаль
ных конструкторских бюро уже под
готовлены в лабораториях нашего 
института.

В ближайшее время большая 
группа профессоров и доцентов ин
ститута будет направлена на пред
приятия Новосибирского. Алтайско
го, Иркутского и других совнархо
зов для ознакомления с их планами 
научно-исследовательских работ. 
Некоторые разделы этих планов бу
дут включены в план научно-иссле
довательских работ института.

А, АСТАФУРОВ, 
кандидат технических наук, на

чальник научно-исследователь
ского сектора Томского политехни

ческого института.

в Томске лесной и н с т и т у тС озд а ть
В предстоящей семилетке боль

шое развитие получит лесная про
мышленность, особенно в районах 
Сибири. Для того, чтобы правильно 
организовать , лесозаготовительные 
работы, необходимо на научной ос
нове вести лесное хозяйство, ис
пользовать эффективные формы вос
производства лесосырьевых ресур
сов.

В этом отношении очень важно, 
по нашему мнению, приблизить 
учебные заведения непосредственно 
к местам будущей работы специали
стов. В настоящее время в лесхозы 
Томской области направляются вы

пускники лесных институтов цент
ральной и южной части страны. 
Естественно, что они подчас бывают 
совершенно незнакомы с особенно
стями таежного хозяйства. В Сиби
ри же нет такого института.

Есть необходимость создать в 
Томске лесной институт. Это можно 
сделать путем перевода сюда Брян
ского или Львовского институтов.

Кроме подготовки высококвали
фицированных специалистов, ин
ститут мог бы направить научно- 
исследовательскую работу на повы
шение продуктивности лесцых мас
сивов Томской и других сибирских 
областей.

Институт мог бы быть размещен 
в учебном корпусе лесотехническо
го техникума и помещениях Тими
рязевского лесхоза и учебно-опыт
ного лесхоза Томского лесотехниче
ского техникума.

Томский лесотехнический техни
кум целесообразно перевести в 
г. Колпашево.

И. КОВАЛЕНОК, 
ученый секретарь Томского об
ластного отделения Всероссий
ского общества содействия 
охране природы и озеленению 
населенных пунктов.
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Из-за неорганизованности
Весть о том, что нашему коллек

тиву выделены средства на строи
тельство жилого 80-квартирного 
дома, обрадовала нас. Ведь мы, гео
логи,, постоянно работаем в тайге, 
ходим в далекие маршруты по боло
там, отдыхаем в палатках. Зимой 
большинство геологов возвращается 
в город для камеральной обработки 
собранных полевых материалов. Но 
зимних квартир у нас в Томске пока 
нет.

Томский совнархоз поручил по
стройку дома УНР-787 сгройтреста 
«Ne .97. До сентября работники этого 
управления (начальник т. Калаба) 
вместе с субподрядчиками закончили 
нулевой цикл и на этом успокои
лись.

Кладка стен задержалась: не бы
ло облицовочной-плитки, лестничных 
маршей, плит и других материалов.

Профсоюзная организация нашей 
комплексной экспедиции была вы
нуждена обратиться в облсовпроф и 
совнархоз с просьбой ускорить 
строительство дома. Было ре
шено строить дом без облицовки 
плитками. Руководство нашей экспе. 
диции выделило строителям две 
трехтонные автомашины для подвоз
ки строительных материалов.

Однако работники УНР-787 по- 
прежнему строят дом очень медлен
но — не закончена кладка первого 
этажа. Из полутора миллиона руб
лей. отпущенных геологам, строите
ли освоили всего около 500 тысяч 
рублей.

Почему так медленно идет строи
тельство?

Главная причина срыва графиков 
заключается в том, что работники 
треста «Стройдеталь» (управляю
щий т. Жилкин) своевременно . не 
обеспечивают стройку раствором, 
строительными деталями. Из-за от
сутствия раствора строительная 
бригада в 26 человек простаивает 
иной день 2— 3 часа. Перемычки, 
изготовленные на комбинате строи
тельных деталей № 1, не маркиру
ются. Каждую перемычку строите
лям приходится проверять. Это тре
бует много времени и увеличивает 
загрузку транспорта.

Автомашины, присланные коллек
тивом экспедиции, используются не 
по назначению и простаивают. Не
давно из-за нераспорядительности 
диспетчера УНР-787 тов. Соболева 
машина сделала холостой пробег до 
кирпичного завода и обратно. Ма
шины экспедиции зачастую подво
зят строительные материалы на дру
гие объекты.

При такой организации строи
тельства коллектив УНР-787 треста 
№ 97 вряд ли закончит 80-квар
тирный дом в будущем году, как это 
предусмотрено планом. Работникам 
стройтреста N5 97 необходимо 
принять срочные меры для ускоре
ния строительства дома геологов.

А. БАБИН, 
старший геолог Томсной 

комплексной экспедиции.

3a6bimbie кондитерские изделия
Леденцовые конфеты-игрушки, 

изображающие петушков, белочек, 
очень просты по изготовлению, де
шевы и пользовались большой лю
бовью у детей. Но сейчас они в 
г, Томске не выпускаются.

Следовало бы томской кондитер
ской фабрике «Красная звезда», ар
тели «Профинтерн» выпускать эти 
сорта конфет.

А. ЖИЛИН.

Поставщики брака
Осенью этого года 

леспромхоз получил 
КДТ-40, прошедших 
ремонт в Асиновских 
ремонтно-механических

Бакчарский 
7 тракторов 
капитальный 
центральных 

мастерских.
Три трактора были направлены на 
Подольский лесопункт. Машины бы- 
•ли закреплены за опытными трак
тористами, имеющими большой 
практический стаж на трелевке ле
са.

С первых же дней работы у од
ного из тракторов вышел из строя 
двигатель. При осмотре его было 
установлено, что в ЦРММ недобро
совестно отнеслись к ремонту. Не
которые изношенные детали не бы
ли заменены.

Трактор простиял более недели, 
пока в ремонтно-механических ма
стерских леспромхоза из двух ста
рых двигателей собрали один и 
установили его на «отремонтирован
ной» машине.

Вслед за первым вышел из строя 
второй трактор, не проработав в ле
су и ста часов. Сначала у него про

било прокладку головки блока двп̂  
гателя, затем заклинило задний 
мост и отказала кор.обка перемен 
передач. Выяснилось, что во время 
ремонта не было поставлено допол
нительных колец, размеры гаек не 
соответствовали размерам болтов. 
Не были устранены и другие техни
ческие дефекты.

Из четырех тракторов, направ
ленных на Захаровсюий лесопункт, 
два не смогли своим ходом дойти до 
места назначения.

Факты плохого ремонта трелевоч
ных тракторов в Асиновских ма
стерских не единичны. Часто вме
сто замены некоторых изношенных 
деталей и узлов новыми, ставятся 
старые, заведомо негодные. Особен
но это касается закрытых узлов. 
Совнархозу следует наконец обра
тить внимание на работу Асинов
ских мастерских и навести в них 
порядок.

С. ОСКОЛКОВ, 
технорук Подольского лесопункта 

Бакчарского леспромхоза.

У с т р а н и т ь  н е д о с т а т к и  в п о д г о т о в к е  
к  п е р е п и с и  н а с е л е н и я

Состоялось совещание руководи
телей предприятий, организаций, 
партийных и советских работников 
города, обсудившее вопрос о ходе 
подготовки к переписи населения в 
городе Томске.

Было отмечено, что за последнее 
время общественные организации 
проделали значительную работу по 
подготовке к переписи населения в 
г. Томске. В частности, уточнен 
план города, составлены списки до
мовладений, упорядочена нумерация 
кварталов и домов. Среди насе
ления ведется массово-разъясни-

Славный пример советского народа
ПЕКИН, 25 декабря. (ТАСС). 

Сегодня здесь состоялось ''обра. 
н»е представителей общественно
сти столицы КНР, на котором с 
докладом о пребывании в СССР 
выступил Лю Лань-тао —• руко
водитель делегации трудящихся 
Китая, побывавшей в Советском 
Союзе на праздновании 41-й го
довщины Октябрьской революции.

За время более чем трехне- 
делышго пребывания в СССР, за
явил Лю Лань-тао. в Москве, Ле
нинграде, Минске, Киеве — по
всюду мы видели героическую 
поступь и самоотверженный тру
довой энтузиазм советского наро
да в коммунистическом строитель
стве. Касаясь больших успехов 
Советского Союза в развитии ми
ровой науки и техники, Лю Лань- 
тао заявил, что третий советский 
искусственный спутник Земли 
продолжает вращаться в небе, 
свидетельствуя о том, что СССР 
в области науки и техники далеко 
превзошел США. Мы, сказал он, 
побывали на напоминающем мно
гоэтажный дом атомном ледоколе 
«Ленин», который является еще

одним выдающимся достижением 
Советского Союза в области мир
ного использования атомной энер
гии. ,

Во время нашего пребывания в 
Советском Союзе, заявил далее 
Лю Лань-тао, ЦК КПСС опубли
ковал контрольные цифры разви
тия народного хозяйства СССР на 
1959 — 65 годы. Этот великий 
план, вызвавший радость про
грессивного человечества всего 
мира, открывает перед нами пре
красные и величественные карти
ны коммунизма. В результате его 
осуществления Советский Союз 
создаст материально-техническую 
базу для построения коммунизма 
и сделает решающий шаг в осу
ществлении своей основной эконо
мической задачи. ,

Советский Союз, сказал Лю 
Лань.тао, является центром спло
чения социалистического лагеря и 
международного коммунистиче
ского движения, мощным оплотом 
всеобщего мира и самым верным 
и надежным другом всех угнетен
ных и эксплуатируемых наций. 
Выполнение семилетнего народно

хозяйственного плана СССР не 
только в значительной степени 
укрепит могущество Советского 
Союза, но и будет означать даль
нейшее укрепление сил всего со
циалистического лагеря, сил, сто
ящих на страже мира во всем 
мире. Тем самым победа дела со
циализма, дела прогресса и всеоб
щего мира получит новую, еще 
более прочную гарантию. Цифры 
семилетнего плана вновь свиде
тельствуют о том, что никакие си
лы не способны помешать и за
тормозить развитие социализма.

Китайский народ, сказал Лю 
Лань-тао, так же как и другие 
народы всего мира, полон безгра
ничной радости и воодушевлен 
этим огромным шагом Советского 
Союза на пути к коммунизму.

Советский народ, заявил в за
ключение Лю Лань-тао, всегда бу
дет славным примером, у которо. 
го будут учиться китайский на
род. пролетариат и трудящиеся 
всего мира.

На собрании выступил также 
советник посольства СССР в КНР 
Н. Г. Судариков.

Журнал „Проблемы мира 
и социализма"

, П о д л и н н о е  в е л и ч и е  т е а т р а

М Х А Т  в Я понии

и

ОСАКА', 26 декабря.
Силуэт парящей чайки с гордо | зу^тся 
распростертыми крыльями — эта 
эмблема МХАТ хорошо знакома 
сейчас любителям театра в Япо
нии. Судя по бесчисленным от
кликам, рецензиям и высказыва
ниям известных японских искус
ствоведов, советские артисты, ко
торые на днях закончили свои 
гастроли в Токио, покорили сто
личных зрителей. МХАТ,, писал

(ТАСС). [ журнал «Санди майници», «поль- 
сейчас в Японии потряса

ющей славой».
«Я  не нахожу слов, чтобы пе

редать мои чувства, — заявляет 
на страницах этого журнала из
вестная деятельница японского 
театра Сугимура. -— Мне кажет
ся, что я все еще нахожусь во 
власти небывалого, не испытанно
го мною никогда глубочайшего 
чувства восхищения. Я чувствую 
безмерную радость по поводу то-

Положение на Кубе
НЬЮ-ЙОРК, 25 декабря. 

(ТАСС). На Кубе продолжаются 
ожесточенные бои между войска
ми диктатора Батисты и повстан
ческими отрядами Фиделя Каст
ро. Как сообщает корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс Интер- 
нейшнл из Гаваны, в ходе этих 
боев повстанцы овладели 12 го
родами в провинциях Лас-Вильяс 
и Камагуэй. Правительственные 
войска понесли серьезные потери, 
Ссылаясь на радио повстанцев, 
корреспондент сообщает, что Ка
стро готовит новую всеобщую за
бастовку.

Газета «Ныо-Иорк тайме» так
же сообщает, что в восточных 
провинциях Кубы «происходят 
сильные бои». Вчера вечером, пи

шет газета, радио сообщило о за
хвате повстанцами городов Ка- 
байгуан, Фоменто, Сулуэта, Мая- 
хигуас и др. Гарнизоны городов 
Пласетас, Санкти-Спиритус и 
Ягуахай окружены и. как ожида
ют, должны вот-вот сдаться. Пов
станцы сообщили также, что они 
захватили значительное количест
во боеприпасов и вооружения.

В сообщениях радио повстан
цев, продолжает «Нью-Йорк 
тайме», говорится, что авиация 
Батисты подвергает -многие города 
бомбардировкам, причиняя при 
этом большой ущерб мирному на
селению. Такой бомбардировке 
подвергались, в частности, города 
Маяхигуас и Крусес-де-Макарио.

тельная работа о значении и зада
чах переписи населения.

Однако в организации и прове
дении массово-разъяснительной ра
боты имеются серьезные недостатки. 
Не уделяют должного внимания это
му важному делу общественные ор
ганизации фабрики «Сибирь», лесо
перевалочного комбината, завода 
«Сибэлектромотор», строительного 
треста № 97, швеифаорики <Ns 5 и 
других предприятий и организаций 
города.

На совещании было указано на 
необходимость усиления подготовки 
к цредстоящей переписи населения.

*  = = ■

В Италии на железных дорогах проведена всеобщая 24-часовая за
бастовка. На всех линиях прекратилось движение поездов, на вокза
лах — ни одного человека.

На снимке; на Миланском вокзале во время забастовки.
(Фото Публифото).

го, что впервые видела подлин
ное величие театра».

Критик Одзаки отмечает, что 
приезд МХАТ в Японию имеет ог
ромное значение для дальнейшего 
развития современного японского 
театра. ■

Пьесой Горького «На дне» на
чались выступления артистов 
МХАТ в крупнейшем промышлен
ном центре — городе Осака. Пер
вое представление советских ар
тистов в этом городе совпало со 
столетием со дня рождения одно
го из основателей МХАТ В. И. 
Немировича-Данченко, и, может 
быть, именно поэтому артисты в 
тот день играли с особым подъе
мом, заслужив горячее одобрение 
зрителей. По окончании спектак
ля зрители несколько раз вызы
вали на сцену исполнителей — 
Грибова, Ершова, Орлова, Ма
сальского, Зуеву и других.

МХАТ завладел нашими серд
цами, говорили после спектакля 
любители театра в Осака, отме
чая блестящую постановку спек
такля «На дне», выразительность 
и живость игры советских, артис
тов. Делясь впечатлениями от вы
ступлений МХАТ, артистка Яма- 
гути заявила, что спектакль «На 
дне» в исполнении советских ар
тистов произвел на нее неизгла
димое впечатление.

После выступлений в Осака ар
тисты МХАТ направляются с га
стролями в Нагоя.

Алжирцы продолжают 
борьбу за независимость

ПАРИЖ, 25 декабря. (ТАСС). 
По сообщениям парижских газет, 
на всей территории Алжира за 
прошедшие сутки шли бои между 
отрядами алжирской националь
но-освободительной армии и под
разделениями французских войск. 
В сражении, которое произошло 
в районе юго-восточнее Мишле, 
было убито 13 повстанцев. Дан
ные о потерях другой стороны, 
как обычно, не приводятся.

ш т • ни

14 МИЛЛИОНОВ 
выигрышей

ЛЕНИНГРАД, 25 декабря. 
(ТАСС). Сегодня во Дворце куль
туры имени А. М. Горького за
кончился тираж выигрышей вто
рой денежно-вещевой лотереи 
РСФСР, который продолжался 
шесть дней. Разыграно 14 милли
онов вещевых и денежных выиг
рышей.

Вышел в свет и рассылается под
писчикам первый номер теоретиче
ского и информационного журнал? 
коммунистических и рабочих пар
тий «Проблемы мира и социализма» 
за 1959 год.

Под заголовком «Величественные 
перспективы строительства комму
низма и укрепления мира» в жур
нале напечатаны высказывания о 
проекте семилетнего плана развития 
народного хозяйства СССР замести
теля председателя ЦК Компартии 
Китая т. Чэнь Юня, первого секре
таря ЦК Венгерской социалистиче
ской рабочей партии т. Яноша Када
ра, члена Политбюро ЦК Польской 
Объединенной рабочей партии 
т. Стефана Ендриховского, первого 
секретаря ЦК Компартии Германии 
т. Макса Реймана, секретаря ЦК 
Французской компартии т. Жака 
Дюкло, почетного председателя Ком
партии США т. Уильяма 3. Фостера, 
секретаря ЦК Компартии Аргентины 
т. Викторио Кодовильи, генерально
го секретаря ЦК Компартии Брази
лии т. Луиса Карлоса Престеса.

В номере публикуются следующие таРя Японского
статьи: П. Инграо — «Защита де
мократических завоеваний — усло
вие продвижения к социализму»: 
Л. Бор — «Тактика партии и связь 
с массами»; П. Рейес ■— «Некото

рые проблемы освободительного 
движения в Латинской Америке»; 
Сюй Вин — «Борьба китайского 
народа против буржуазных правых 
элементов»; В. Пик — «Мы выпол
нили заветы Карла Либкнехта»; 
Т. Данишевский — «Под знаменем 
пролетарского интернационализ
ма»; Дж. Кэмпбелл — «Лейборист
ская партия сегодня — ее полити
ка и идеология».

В разделе «Обмен мнениями» пол 
заголовком «0 современных формах 
и методах эксплуатации на капита
листических предприятиях» опубли
кованы материалы совещания в ин
ституте им. Грамши (Рим) маркси
стов различных стран Европы,- Аме
рики, Азии по вопросу о теориях и 
практике так называемых «челове
ческих отношений» в условиях сов
ременного капитализма.

Раздел «В коммунистических и 
рабочих партиях» содержит инфор
мационные сообщения и краткие за
метки из жизни некоторых братских 
партий.

В номере опубликованы такжэ 
письмо из Токио генерального секре- 

комитета защиты 
(
о

мира Иоситаро Хирано,. заметки 
журнале «Ла нувель критик» и 
книге Э. Гувера «Мастера лжи».

(ТАСС).

Omkpbimne со в е тск о й  промышленной 
вЫ ставки в Судане

ХАРТУМ. 25 декабря. (Спец, 
корр. ТАСС). Вчера здесь откры
лась постоянная промышленная 
выставка СССР. На церемонии 
открытия присутствовали предсе
датель суданской торговой пала, 
ты Салим Абулела, посол СССР 
в Судане Л. Ф. Теплов и пред
ставители коммерческих и обще

ственных кругов Судана. На вы
ставке экспонируются советские 
автомашины, мотоциклы, тракто
ры, дизель-моторы, портативные 
электрогенераторы, металлообра. 
батывающие станки, медикаменты, 
фотоаппараты и другие промыш
ленные товары.

Осуш ение подзем ного  моря.
ЗЫРЯНОВСК. 25 декабря. 

(ТАСС). Началась подготовка к 
осушению огромного подземно
го моря в горах Алтая. Воды 
этого необычного водоема по
крывают гигантскую рудную 
залежь, мешая тем самым ее 
разработке. Чтобы получить 
возможность добывать здесь 
полиметаллическую руду от
крытым способом, требуется 
это море осушить, откачать 
накопившиеся в течение тыся
челетий в недрах горной впа
дины воды, сбросить их в реку 
Бухтарму.

Ведется строительство пер
вой шахты, в которой будут 
установлены насосы. Ее строи
тели столкнулись с таким 
обильным притоком подземных 
вод, что пришлось призвать на 
помощь искусственный холод. 
Они пробурили с помощью

турбобура около пятидесяти 
глубоких скважин вокруг ство
ла шахты и сейчас нагнетают в 
них специальный раствор, по
нижающий температуру до 25 
градусов, благодаря чему об
разуется своеобразная ледяная 
рубашка двухметровой толщи
ны. Она надежно защитит про
ходчиков от вод подземного мо
ря.

В будущем году начнется 
строительство второй дренаж
ной шахты глубиною 210 мет
ров. При ее проходке также 
решено создавать ледяную ру
башку для защиты от обильно
го притока подземных вод:. В 
коренных породах, располагаю
щихся под дном водоема, будет 
создан водосборный штрек. 
Для откачки накопившейся в 
подземном море воды потре
буется не менее двух лет.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро. 27 де
кабря по области ожидается не
большая облачность, по крайним 
северным районам слабый снег, 
по остальным — без осадков, ве
тер северо-западный. 3 — 7 метров 
в секунду, температура воздуха 
40— 45 градусов мороза.

В последующие два дня: облач
но, с прояснениями, местами сла
бый снег, ветер 3 — 7 метров в 
секунду, температура воздуха 
ночью 40— 45, днем — 32— 37 
градусов мороза, во второй поло
вине срока ночью 30— 35, днем—• 
22— 27 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

27 декабря — «Блудный сын».
28 декабря — «Мария Стюарт». 
Начало — в 9 часов вечера. 
30 декабря — премьера

«Тристан и Изольда». 
(Для студентов).

Начало спектаклей в 8 часов 
вечера.

МОСКВА. На заводе железобетонных изделий № 12 освоено из
готовление панелей, перекрытий, перегородок и внутренних стен на 
новых кассетноформовочных машинах.

Новая кассетноформовочная машина разработана и внедрена P 
ботинками Карачаровского механического завода совместно с раоочи- 
ми и инженерно-техническими работниками завода железобетонных
ишрций № 12. и

На снимке: общий вид склада готовой продукции, изготовленной 
кассетным способом. ___________ (Фотохроника ТАСС). _

Кинотеатр имени М. Горького
27 декабря — новый художест

венный Фильм «Щенки». Сеансы: 
8-30, 9-55. 11-20; 12-50, 2-20,
3-50. 5-20, 6-50, 8-20, 9-50.
11-20.

Дети до 16 лет не допускаются.
Зал кинохроники 

27 декабря — новый художест
венный фильм «Любовное свида
ние». Сеансы: 8-50 10-20. 11-50, 
1-25. 3, 4-35. 6-10, 7-45, 9-20.
10-55.

Кинотеатр имени И. Черных
27 декабря. Большой зал — 

«Любовное свидание». Сеансы.
9. 10-45. 12-30, 2-15. 4, 5-45,
7 -3 0 .9 -1 5  11. Малый зал — 
«Большая жизнь». Сеансы- 9-10. 
И , 12-50, 2-40, 4-30, 6-20, 8-10,
10.

СЕГОДНЯ ПОСЛЕДНИЙ ДЕНЬ
ХЖОД1ХШ ОСИ

=  на областную газету =
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ"
на 1959 год

с 28 декабря 1958 года подписка 
будет приниматься на февраль 

и последующие месяцы 1959 года

Подписная плата на газету:
Н а г о д — 60 р уб л ей , Н а 3  м есяц а— 15 р у б ,

На 6  м еся ц ев— 3 0  р у б , На 1 м еся ц —5  р у б .

Томской грузовой автотран
спортной конторе требуются: шо
феры, токари, электрогазосвар. 
щики, кузнец и слесари.

Здесь же производится набор 
на курсы шоферов.

Обращаться: г. Томск, улица
Герцена. 68, отдел кадров.

, * 3—3

I

Подписка принимается во всех отделениях «Союзпечати», 
в конторах связи, пунктах подписки на предприятиях, е 
РТС, колхозах, учебных заведениях и учреждениях, а так
же общественными уполномоченными «Союзпечати»,

Томскому облурсу комбината 
«Томлес» требуются: старший
зоотехник, старший ветеринарный 
врач и старший агроном.

Обращаться: г. Томск. Кузнеч
ный взвоз, 12, отдел кадров.

, 2—2

Автоэкспедиционной базе обл
потребсоюза срочно требуются 
кочегары и заведующий складом,
знакомый с запасными ч штями 
автомашин и тракторов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Бердская, 22. 2— 2

Томской конторе «Желдор- 
проект» требуются инженеры: 
сантехники, теплоэнергетики, кон
структоры, энергетики — специа
листы по связи и СЦВ, электри
фикации. строительству желез
ных дорог, а также печат
ник, наборщик, кочегары, шофе
ры, тракторист, радисты, помощ
ник начальника партии по хозяй
ству, секретарь-машинистка, стар
ший бухгалтер-ревизор, рабочие 
и повара в изыскательские пар
тии.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров.

2—2

Томскому хлебокомбинату тре
буются на постоянную работу: 
кочегары, опытный электрик, 
грузчики на автомашину, возчики 
и рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Ушайки, 14.

5— 3

Управление карьерами обл- 
промстрома производит доставку 
гравия, щебня и камня на строй
площадки потребителей.

Здесь же продается по безна
личному расчету известь.

Заказы принимаются по адре
су: г. Томск, переулок Батенько-
ва, 3, комната 18. 3—3 1

Томский трест «Гидродормост» 
ставит в известность предприя
тия и организации, что 
ны на гравий, приобретенные 
в тресте «Гидродормост» и не 
использованные в течение теку
щего года, недействительны и под
лежат возврату.

Прием производится ежедневно 
(включительно по 31 декабря
1958 года).

Предприятия и организации, не 
сдавшие талоны до 1 января
1959 года, теряют право на пре-

Томской фабрике детской 
игрушки требуются: механик, то
карь по металлу, грузчик.

Обращаться: г. Томск, улица
Большая Подгорная 10. 2 — 2

Томскому совету ДСО «Труд» 
для работы в плавательном бассей
не требуются: санитарный врач,
слесарь-сантехник, инженер-сан
техник, хлораторщики, уборщицы, 
гардеробщицы, сторож и дворник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 11. 2 — 2

Томскому хлебозаводу № 1
срочно требуются, инженер.меха- 
ник на должность главного меха
ника, слесарь . электросварщик, 
токарь, электрослесарь и уборщи
цы.

Обращаться- г. Томск, Базар
ная площадь, 2, отдел кадров.

3 - 3

Гр-ка Антонова Матрена Гор
деевна, проживающая в г. Томске, 
переулок Батенькова, 15, кв. 14, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр ном Антоновым Гаври
лой Антоновичем, проживающим 
в г. Томске, переулок Наханови- 
ча, 10, кв. 6.

Дело подлежит рассмотрению в 
тало- народном суде l-ro участка Куй

бышевского района г. Томска.

тензии.

Гр-ка Савина Аграфена Ива
новна, проживающая в г. Томске, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Савиным Михаи
лом Петровичем, проживающим в 
г. Томске, поселок Северокаштач- 
ный,. 138.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 3-го участка 

3 — 3 Вокзального района г. Томска.
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